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Определена стратегия развития
Îôèöèàëüíî

�6 ноября в Перми состоялась 
встреча железнодорожников Перм-
ского отделения СВЖД с минист-
ром транспорта И. Е. Левитиным 
и министром природных ресурсов 
Ю. П. Трутневым. Члены правитель-
ства РФ прибыли в столицу Перм-
ского края для того, чтобы лично 
поздравить железнодорожников со 
170‑летием отрасли, рассказать о 
перспективах развития отделения 
дороги, ответить на вопросы трудя-
щихся.

На встрече министров с коллек-
тивом Пермского отделения СВЖД 
также присутствовали руководители 
Федерального агентства железнодо-
рожного транспорта.

Министр транспорта поздравил 
коллектив Пермского отделения с 
юбилеем железнодорожной отрасли, 
коротко остановился на перспекти-
вах развития транспортной инфра-
структуры:

«Стратегия развития железнодо-
рожного транспорта до �030 года — 
только часть комплексной стратегии 
развития транспортной отрасли, но 
очень важная часть, — подчеркнул 
министр. — Перед нами стоят задачи 
строительства �0 тысяч километров 
новых дорог, увеличения скоростей 

движения в два раза, формирова-
ния новых скоростных маршрутов со 
скоростью движения от �00 до 350 
километров в час. Для их решения 
мы, в первую очередь, должны пе-
ресмотреть требования к подготов-
ке персонала и социальную полити-
ку в отношении людей, работающих 
на железнодорожном транспорте 
сегодня.

Для нас очень важно, что сегодня 
в железнодорожных вузах и технику-
мах реализуются программы под-
готовки специалистов, способных 
работать на дорогах будущего, на 
локомотивах нового поколения, спе-
циалистов завтрашнего дня.

Большие задачи стоят перед 
строителями железнодорожной тех-
ники и подвижного состава — в год 
нам нужно 70 тысяч вагонов, чтобы 
обновить парк, нужны новые элек-
тровозы. В стратегии названо много 
участков, которые будут построены к 
�030 году. К Пермскому краю отно-
сится Белкоммур, дорога к северным 
портам. Отмечу, что губернатор края 
и руководство ОАО «РЖД» поддер-
живают этот проект. Необходимым 
считаю развитие новых техноло-
гий. Транспортная инфраструктура 
находится на пороге перевооруже-

ния, и этот процесс тесно увязан с развити-
ем всех отраслей промышленности, разви-
тием страны».

Под аплодисменты зрителей министр 
транспорта вручил отличившимся сотруд-
никам Пермского отделения СВЖД медали 
«За развитие железных дорог». Эта награда 
является федеральной, и учреждена Прези-
дентом РФ к юбилею железных дорог.

Ю. П. Трутнев метко назвал железные 
дороги «кровеносными сосудами» страны 
— от работы этой важнейшей отрасли зави-
сят перспективы развития предприятий до-
бывающих и перерабатывающих отраслей. 
«Динамика развития государства встала 
на рельсы стратегического планирования, 
долгосрочных перспектив. Нами достигнут 
уровень, который нельзя сравнить с ситуа-
цией пятнадцатилетней давности — и это 
развитие необходимо поддержать. К сожа-
лению, экономика устроена таким образом, 
что сначала растут объемы производства, и 
только потом увеличиваются доходы людей. 
В железнодорожной отрасли это не так ярко 
выражено, но я уверен, что ваша ответствен-
ная работа также требует увеличения опла-
ты труда. Тем не менее, возможно это будет 
только при сохранении положительной ди-
намики производства»

После завершения официальной части 
и. о. ректора УрГУПС А. Г. Галкин встретился 
с руководителем Росжелдора И. В. Ромашо-
вым и начальником СВЖД В. Н. Супруном. 
В ходе разговора обсуждались перспективы 
УрГУПС в качестве основного поставщика 
кадров для железной дороги, завершившая-
ся аккредитация вуза. Руководители подроб-
но остановились на перспективах развития 
Пермского института железнодорожного 
транспорта.

К. Д. Холкина, пресс-секретарь УрГУПС,
фото автора

Министр транспорта РФ И. Е. Левитин
выступает на встрече

В. Н. Супрун, начальник Свердловской железной дороги; И. В. Ромашов, руководитель 
Росжелдора; А. Г. Галкин, и.о. ректора УрГУПС на встрече в Перми
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Результативный диалог
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На встрече присутствова-
ли: А. В. Чураков, председатель 
Комитета по строительству Ад-
министрации Екатеринбурга 
(выпускник строительного фа-
культета УрГУПС), Ю. С. Федо-
сеев, зам. главы администра-
ции Железнодорожного рай-
она по вопросам строительства 
и землепользования, Б. Г. Чер-
нявский — декан строительно-
го факультета УрГУПС, студен-
ты и преподаватели УрГУПС.

Вел встречу президент Ур-
ГУПС Александр Васильевич 
Ефимов.

Вначале слово было пре-
доставлено Владимиру Пав-
ловичу Крицкому:

«После распада СССР 
строительная индустрия пе-
режила одну из самых слож-
ных эпох своего развития. 
В 90‑е годы в стране суще-
ствовала система строитель-
ных трестов, (в Главсреду-
ралстрое — �7 государствен-
ных строительных трестов), 
В Свердловске — крупный 
Домостроительный комби-
нат, на который работали два 
завода. Их ритмичная работа 
обеспечивала ввод по графи-
ку новых школ, детских садов 
и строительство целых жилых 
микрорайонов такими тем-
пами, которых на сегодня мы 
еще не достигли.

90‑е годы — это время 
кризиса и для строительной 
индустрии тоже: не реконст-
руировались предприятия, не 
строились жилые дома и объ-
екты соцкультбыта, не плати-
лись многомиллионные долги 
Международному валютно-
му фонду. Самое неприятное 
заключалось в том, что мо-
лодежь тогда шла работать 
в ларьки, в «челноки». Мо-
лодые люди не хотели полу-
чать образование, становить-
ся инженерами или профес-
сиональными строителями. 
С �000 года ситуация измени-
лась, все граждане России это 
ощутили. Экономика страны 
набирает обороты. Строитель-
ство — локомотив экономики, 

растет повышенными темпа-
ми. Ни одна встреча «семер-
ки» — высокоразвитых госу-
дарств — не прошла без уча-
стия в ней России. Сегодня у 
нас достаточно сильная ар-
мия, срок службы в которой с 
�008 года — 1 год.

Городской бюджет увели-
чился в 4 раза и составляет �0 
млрд руб. Конечно, в первую 
очередь реализуются социаль-
ные проекты: закладываются 
фундаменты новых школ, на-
чали строиться после долгого 
перерыва детские сады, вво-
дятся поликлиники. Единст-
венное, в чем сейчас ощуща-
ется острая нехватка — в ин-
женерах‑строителях, руково-
дителях среднего звена. Вы 
сами видите, что Админист-
рация Екатеринбурга, ее руко-
водители встречаются сейчас 
со студентами во всех вузах и 
техникумах, где есть строи-
тельные факультеты, чтобы 
рассказать о положении дел и 
напрямую обратиться к вам и 
решить эту проблему».

— Мы — строители-же-
лезнодорожники, но во вре-
мя каникул очень хотели бы 
попробовать себя и порабо-
тать строителями разного 
профиля, куда при этом мы 
можем обратиться? (студент, 
к сожалению, не назвал себя).

— В. П. Крицкий.
Я уже объявил вам, что 

до лета мы намерены создать 
студенческую Биржу труда 
строительных профессий, но 
должен сказать, что мой сын 
— студент строительного фа-
культета УПИ, захотел пора-
ботать летом, устроился бетон-
щиком и проработал � месяца, 
что можно сделать без всяких 
дополнительных Бирж труда, 
а вот вакансии руководителей 
среднего звена, инженеров 
— для выпускников — такой 
банк данных должен где‑то 
быть: или в Службах трудо-
устройства, или в одном из от-
делов мэрии Екатеринбурга.

— Сколько стоит квад-
ратный метр жилья в городе 

сегодня? (нового и вторично-
го). Почему не строят домов 
с секциями по 20м² для моло-
дых семей? (Лахтин Александр 
Алексеевич, профессор кафедры 
«Механика деформированного 
твердого тела»).

— В. П. Крицкий.
Квадратный метр в новом 

жилье (неэлитном) — 55 тыс. 
рублей, во вторичном — 67 
тыс. рублей. Такое подорожа-
ние вторичного жилья обу-
словлено тем, что банки ста-
ли предоставлять ипотечные 
кредиты под уже существую-
щее жилье, в связи с чем рез-
ко возросли цены на вторич-
ное жилье. Сейчас, когда часть 
банков изменила условия вы-
дачи ипотеки, а также в связи 
с резким увеличением объ-
емов сдачи жилых домов (в 
�007 году — 850.000м²), цены 
за квадратный метр должны 
если не снизиться, то затор-
мозиться. В сдаваемом жилье 
увеличилась доля социально-
го жилья (по 13 тыс. руб. за м²) 
для бюджетников и ветеранов.

Что касается второй по-
ловины вопроса. То у нас 
нет жилищных серий, в ко-
торых квартиры были бы по 
�0 м², нынче будет введен 
дом в пос. Чапаева с квар-
тирами по 33 м², если экс-
перимент пройдет удачно 
— будем строить дома этой 
серии в больших объемах.

— Почему в Екатерин-
бурге межеванием занимает-
ся одна организация? Не мо-
жет ли Администрация горо-
да взять расходы по межева-
нию на себя? (В. Б. Егоров, до-
цент кафедры «Связь»).

— В. П. Крицкий.
Межевание сейчас делает-

ся только поквартально, мы 
обязаны графически выде-
лить каждый дом.

Чтобы проделать эту ог-
ромную работу, нужно мно-
го квалифицированных спе-
циалистов, нам их очень не 
хватает. Я обращаюсь к вам, 
студенты‑строители, форми-
руйте творческие коллективы. 
Приходите с предложениями 
и работайте. Сейчас мы выну-
ждены в коллективы по меже-
ванию принимать психологов, 
чтобы проводить публичные 
слушания по межеванию жи-

лых домов. Администрация 
Екатеринбурга не в состоянии 
взять на себя расходы за это, 
но в домах, где проживает бо-
лее 80 % пенсионеров, затра-
ты по межеванию будут воз-
мещены.

—  От нашего универси-
тета далеко до остановок 
транспорта, от автобуса, 
от трамвая идти 20 минут, 
когда Администрация Ека-
теринбурга поможет нам 
в решении этой проблемы? 
(А. А. Лахтин, профессор кафед-
ры «Механика деформированно-
го твердого тела»).

— В. П. Крицкий.
В планах города намече-

но построить автомобильный 
и пешеходный мост «Гот-
вальда — Папанина», тогда 
эта проблема будет решена. 
Больше вопросов и обраще-
ний не было, в заключение 
В. П. Крицкий сказал:

«Так что, дорогие студен-
ты и преподаватели строи-
тельного факультета Ураль-
ского государственного уни-
верситета путей сообщения, 
мне кажется, эта встреча была 
интересна для обеих сторон. 
Помните, что в городе сущест-
вует программа «Молодая се-
мья». Супруги до 30 лет могут 
встать на очередь в жилищ-
ном отделе Администрации 
Екатеринбурга и получить  
квартиры совсем по другой 
цене за квадратный метр.

До лета Администрация 
Екатеринбурга намерена соз-
дать студенческую Биржу тру-
да по строительным специаль-
ностям, заняться формирова-
нием творческих коллекти-
вов по межеванию земельных 
участков.

Наш трудовой город ждет 
вас, студенты‑строители.

Мне нравится, как сказал 
поэт В. Маяковский, который 
побывал в нашем городе в 
30‑е годы прошлого века:

У нас на глазах
городище родится
из воли Урала,
труда и энергии.
Пусть и ваш труд поможет 

сделать наш город по‑настоя-
щему удобным и красивым, 
только конкретными делами, 
сотрудничеством мы сможем 
достичь этого».

28 ноября в актовом зале университета собрались студен-
ты и преподаватели строительного факультета УрГУПС для 
встречи с зам. Главы администрации Екатеринбурга по строи-
тельству и землепользованию Владимиром Павловичем Криц-
ким (выпускником строительного факультета УГТУ-УПИ).
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Вот уже несколько ме-
сяцев на первом этаже Ур-
ГУПС стоит ящик, в который 
вы можете опускать свои во-
просы и.о. ректора. Не ду-
майте, что они идут на рас-
топку камина, все записки 
внимательно читаются. А �9 
ноября состоялась встреча 
студенческого актива с ад-
министрацией вуза. На ней 
присутствовали: и.о. ректора 
Александр Геннадьевич 
Галкин, и.о. проректора по 
АХР и КС Юрий Ивано-
вич Кадников, и.о. про-
ректора по экономике и фи-
нансам Андрей Борисо-
вич Ефимов, начальник 
Управления организации 
образовательного процесса 
Евгений Алексеевич Ма-
лыгин, начальник Управле-
ния информатизации Алек-
сей Владимирович Руса-
ков, заведующий кафедрой 
физвоспитания Александр 
Владимирович Евсеев, 
директор студенческого го-
родка Нина Павловна Ма-
зенкова, начальник УВВР 
Елена Александровна 
Романова и и.о. председа-
теля профкома Юлия Соро-
кожердьева. Вела встречу 
пресс‑секретарь Катерина 
Дмитриевна Холкина.

Первым на вопросы от-
вечал Юрий Иванович Кад-
ников. Студенты из разных 
общежитий говорили о не-
обходимости ремонта, о не-
хватке спортоборудования, 
о проблемах с туалетами, 
душевыми, светом и водо-
снабжением; жаловались, 
что пластиковые окна уста-
новлены не полностью и не 
ремонтируются. Юрий Ива-
нович ответил, что общежи-
тия №№ 1–4 были построе-
ны в 60‑е годы, отсюда и 
большая часть проблем. На-
пример, старая проводка не 
рассчитана на современные 
нагрузки (холодильники, 
телевизоры, компьютеры и 
т. п.) Выключение света про-
исходит автоматически, не 
давая общежитию банально 

сгореть от перенагрузок. «Вы 
должны относиться к этому 
с пониманием», — сказал 
Ю. И. Кадников.

Вообще, администрация 
вуза следит за состоянием 
общежитий. Сформирована 
круглосуточная дежурная 
служба (в нее входят элек-
трики и сантехники) для 
чрезвычайных аварий. Два 
года подряд к их ремонту 
привлекаются стройотряды. 
Третье общежитие подлежит 
закрытию на реконструк-
цию. Бюджет на �008 год 
еще не сформирован, но 

Юрий Иванович пообещал, 
что на ремонт первого обще-
жития будут выделены день-
ги: подана заявка на капи-
тальный ремонт первого об-
щежития в �008 году. Уже в 
этом году будут переоборудо-
ваны входные группы во всех 
общежитиях, установка пла-
стиковых окон продолжится. 

Ребята из второго обще-
жития жаловались, что за-
явки годичной давности о за-
мене мебели не удовлетворя-
ются. На это Ю. И. Кадников 
ответил, что столешницы за 
три года их эксплуатации 
пришли в негодность. Это 
маленький срок для мебели, 
а связано это с недостаточно 
бережным отношением со 
стороны студентов. Тем не 
менее, все общежития час-
тично снабдили стульями и 
кроватями. Полное же об-
новление мебели ожидается 
лишь после ремонта.

Жильцам «четверки» не 
выделен линолеум для кори-
доров, так как он пожароопа-
сен, а ремонт пола на первом 
этаже будет произведен с ис-
пользованием других мате-
риалов. По той же причине 
запрещено использование 
газовых духовок. Двери в туа-
летах общежития были сняты 
по решению студсовета (в це-
лях борьбы с курением), сей-
час же только часть постав-
лена обратно. Поэтому обра-

щаться по этому вопросу нуж-
но к студсовету общежития.

Также Юрий Иванович 
отметил, что во всех общежи-
тиях с первого по четвертое 
душевые являются самым ин-
тенсивным местом эксплуа-
тации. В первом общежитии 
идет поддерживающий ре-
монт, во втором и третьем 
только планируется. Ремонт 
душевых в общежитиях №№ 
1, �, 3, 5 планируется выпол-
нить в декабре текущего года. 
Ю. И. Кадников также пообе-
щал появление в общежити-
ях прачечных и информаци-
онных стендов, которые уста-
навливаются в университете 
по мере финансирования.

Наконец, Юрий Ивано-
вич отметил, что гардеро-
бы в главном корпусе, увы, 
не обеспечивают полностью 
потребностей университета, 
требуются плечики и прием 
головных уборов. Очень важ-
ной проблемой остается так-
же несоответствие низкой 
зарплаты работников гарде-
роба их высокой материаль-
ной ответственности, поэто-
му Александр Геннадьевич 
Галкин поддержал повыше-
ние им зарплаты.

Не забывайте также, что 
система приема заявок в об-
щежитиях работает, а сроки 
их удовлетворения должны 
быть известны заведующим. 
В случае их невыполнения, 

Выступает и.о. проректора по АХР и капстроительству Ю. И. Кадников

Ведущая Круглого стола
пресс-секретарь УрГУПС
Катерина Дмитриевна Холкина
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вы можете лично прийти к 
Юрию Ивановичу Кадникову.

Следующим на вопросы 
взялся отвечать Андрей Бо-
рисович Ефимов. Во‑первых, 
он подтвердил, что плата за 
обязательное прохождение 
флюорографии для посту-
пающих в вуз не предусмот-
рена, как и за любое другое 
медицинское обслуживание. 
Тем не менее, бюджетникам, 
не имеющим возможно-
сти оплатить прохождение 
флюорографии, Андрей Бо-
рисович обещал помочь. По-
сле этого он разъяснил, куда 
расходуются деньги «плат-
ников», проживающих в об-
щежитиях. Это порядка 400 
рублей в отопительный се-
зон и 315–340 — в месяц без 
отопления (т. е. около 4 000 
рублей в год). Они идут на 
содержание персонала обще-
жития, коммунальные услу-
ги, ремонтные работы, обес-
печение инвентарем, мебе-
лью и так далее. Между про-
чим, в год на общежития тра-
тится около 46 млн рублей, 
из них только � млн рублей 
— деньги студентов‑«плат-
ников». Все это, а также то, 
куда расходуются деньги, 
получаемые университетом 
от оплаты студентами обу-
чения, можно узнать из от-
четов финансово‑экономи-
ческой деятельности универ-
ситета, которые печатались 
в «Магистрали», кроме того 
отчет периодически разме-
щается на сайте УрГУПС. Да-

лее речь зашла о льготах по 
оплате общежития. На 30 % 
меньше платят студенты из 
многодетных семей, из се-
мей, где уровень дохода на 
человека приходится ниже 
прожиточного минимума 
или имеющие родителей‑
пенсионеров. 50 % стоимо-
сти оплачивают члены студ-
совета, а сироты, инвалиды 
второй группы, председате-
ли студсоветов и старосты 
освобождаются от платы за 
общежитие полностью.

Был затронут вопрос 
льгот по оплате за обучение 
для активистов и спортсме-
нов. На это Андрей Борисо-
вич ответил: «Уровень оп-
латы обучения составляет 
от 46 до 60 тысяч рублей в 
год, этого недостаточно для 
оплаты труда персонала… 
Снижение платы активным 
студентам считается неце-
лесообразным… Примеров 
таких снижений в вузах го-
рода и путей сообщения я не 
знаю». Зато вполне реальна 
для платников возможность 
получать стипендию за ак-
тивную работу и спортив-
ные достижения: «Приказы 
о поощрении студентов по 
представлению деканатов и 
управлений мы выпускаем 
регулярно, стипендию за ак-
тивную работу получают как 
студенты бюджетной формы 
обучения, так и «платники», 
— сказал А. Б. Ефимов.

После А. Б. Ефимова при-
нял эстафету Евгений Алек-

Новая
форма связи

У всех студентов, 
преподавателей и со-
трудников универси-
тета появилась новая 
возможность задавать 
вопросы и. о. ректора 
А. Г. Галкину.

Помимо электрон-
ной почты:

AGalkin@usurt.ru,

письма на которую 
принимаются уже не 
первый месяц, вводит-
ся номер для sms-сооб-
щений исполняющему 
обязанности ректора: 

8-912-222-55-44

Будем надеяться, 
новая форма связи 
также станет популяр-
ной среди студентов, 
преподавателей и со-
трудников, особенно 
учитывая то, что сото-
вая связь пока остает-
ся более доступной, 
чем интернет.

Âíèìàíèå!сеевич Малыгин. Основной 
мыслью его ответов было: 
мы готовы изменить график 
обучения, если будет ини-
циатива с вашей стороны. 
Например, студенты четвер-
того и пятого курса приходят 
ко второй смене после рабо-
ты, усталые. К тому же обу-
чение выпадает как раз на се-
редину рабочего дня. Не луч-
ше ли начинать в 17:00, что-
бы утро и день были сво-
бодны? Но, если начинать 
в 17:00, то заканчиваться 
учеба будет в ��:00, то есть 
— слишком поздно. Перено-
сить учебный процесс на это 
время неэффективно. Пере-
вод же старшекурсников на 
вечернюю форму обучения 
грозит юношам потерей от-
срочки от армии. Ввести пя-
тидневную рабочую неделю 
тоже можно, но это вовсе не 
значит, что выходными дня-
ми будут именно суббота и 
воскресенье. «Приходите с 
вашими предложениями, я 
выслушаю, и мы вместе най-
дем решение», — подытожил 
Евгений Алексеевич.

Активисты и спортсмены 
жаловались, что преподава-
тели отказываются ставить 
оценки из‑за запущенной 
учебы. Помните выступле-
ние механического факуль-
тета на Дне первокурсника‑
�007? «Пришли на экзамен, 
сплясали, и все — зачет!» — 
жаловалась одна из героинь 
на активистов. К сожалению, 

Продолжение на стр. 6

У всех выступающих — внимательные слушатели
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(или к счастью), истинное по-
ложение вещей совершенно 
иное. Е. А. Малыгин заявил, 
что предоставление индиви-
дуального графика и прочие 
поблажки направлены на то, 
чтобы дать возможность сту-
дентам изучить и сдать пред-
мет. Ставить оценки «за про-
сто так» никто не собирается.

Александр Владимиро-
вич Евсеев ответил на вопрос 
о посещении тренажерно-
го зала в свободное от уче-
бы время. К сожалению, до 
трех часов дня в нем прохо-
дят плановые занятия, а по-
сле трех — тренировки сбор-
ных по армспорту, тяжелой 
атлетике и пауэрлифтингу. 
Тем не менее, существует воз-
можность платного посеще-
ния тренажерного зала. Так-
же Александр Владимирович 
заявил, что спорткомнаты 
в общежитиях постепенно 
заполняются инвентарем, 
бывшим в употреблении, за-
казы на него принимаются 
на кафедре физвоспитания, 
а получить его можно че-
рез коменданта общежития.

Юлия Сорокожердьева 
ответила интересующимся, 
что профсоюзные взносы 
(равно как и финансирова-
ние от Дорпрофсожа) идут 
на проведение мероприятий 
профкома. Также она гаран-
тировала помощь в созда-
нии стройотрядов, которые 
можно направить на подго-
товку Олимпиады в Сочи. 
Более того, она заявила о 
своей готовности организо-
вать Биржу труда при проф-
коме, ведь у нее есть деловые 
контакты с крупными ком-
паниями, имеющими воз-
можность предоставить ра-
бочие места с удобным для 
студентов графиком. Однако 
на практику в ОАО «РЖД» 
устроить труднее, потому 
что компанию не устраива-
ет график работы студентов‑
очников и отсутствие у них 
достаточной квалификации. 
Как бы там ни было, все, что 
требуется, это активность 
и инициатива самих сту-
дентов. Приходите в проф-
ком, если вас заинтересова-
ла подобная перспектива.

Следующей слово взяла 
Елена Александровна Рома-
нова. Ей был задан вопрос 
— нельзя ли изменить су-
ществующую схему покупки 

призов, когда деньги выпла-
чиваются после их приоб-
ретения при предъявлении 
товарных и кассовых чеков. 
Она ответила, что не может 
изменить привычной схемы 
«чек — оплата», сложившей-
ся в УВВР, так как это требо-
вание бухгалтерии. Андрей 
Борисович Ефимов посовето-
вал планировать заявки зара-
нее, чтобы покупкой призов 
для различных мероприятий 
занимался университет, а сту-
дентам не возвращали день-
ги, а сразу предоставляли то-
вар. «Планируйте на квартал, 
если не можете на год», — за-
кончил Андрей Борисович.

Также Елена Александ-
ровна напомнила, что бес-
платные билеты в Театр музы-
кальной комедии и Филармо-
нию можно получить в УВВР.

Наконец, подошла оче-
редь вопросов, адресованных 
Александру Геннадьевичу 
Галкину. Ребята из всех об-
щежитий жаловались на от-
сутствие спорткомнат. Дело 
в том, что до сих пор их при-
ходится выделять для рассе-
ления студентов. Админист-
рация, однако, ищет пути ре-
шения проблемы, например, 
преобразование подвала 
второго общежития в спорт-
комнату с тренажерами за-
планировано на �008 год.

Не менее актуален во-
прос предоставления меди-
цинской помощи студентам. 
Напомним, амбулатория 
была закрыта после того, 
как образовательным учре-
ждениям было запрещено 
оказывать медицинские ус-
луги. И, хотя она сейчас не 
работает, она остается спла-
нированной именно для ме-
дицинских нужд. Были бы 
врачи. Правительство облас-
ти предложило предостав-

лять университетам так на-
зываемых «земских врачей», 
которых нужно лишь обеспе-
чить помещением. По этому 
вопросу при Правительстве 
области было проведено со-
вещание. На нем чиновники 
приводили доводы, почему 
эта проблема не решается 
именно сейчас. Вопрос до 
сих пор «висит в воздухе». 
Есть, впрочем, и другой ва-
риант — через страхование. 
Он затратен, требует юри-
дического урегулирования, 
но возможен. Сейчас трудно 
сказать, каким именно спо-
собом будет организована 
медицинская помощь сту-
дентам, но задача решится. 
«Работа продолжается по 
всем направлениям», — зая-
вил Александр Геннадьевич.

На вопрос о проведении 
интернета в общежития от-
ветил Алексей Владимиро-
вич Русаков. Во‑первых, это 
не первая жизненная необ-
ходимость, так как у студен-
тов есть доступ к бесплатно-
му трафику в университете 
(единственное ограничение 
— скорость передачи дан-
ных). С другой стороны, уни-
верситет не вправе подклю-
чать общежития к интернету 
у других провайдеров, потому 
что они являются федераль-
ными объектами, и старый 
провайдер может приостано-
вить обслуживание универ-
ситетской сети. Другой вари-
ант — создание беспроводной 
связи по технологии Wi‑Fi. 
В любом случае Управлению 
информатизации потребу-
ется помощь и инициатива 
самих студентов. По словам 
Алексея Владимировича, в 
общежитиях будет интернет, 
возможно, даже в �008 году.

Затем слово вновь взял 
А. Г. Галкин. На просьбу уве-

личить охрану в общежитиях 
он отреагировал с понимани-
ем, однако цены на охранные 
услуги с Нового года итак 
возрастут в два раза. Тем не 
менее, вопрос тоже решается.

Далее последовал во-
прос, можно ли студентам, 
которые работают по ночам, 
входить в общежития после 
полуночи в обход правил. 
Директор студгородка Нина 
Павловна Мазенкова была 
непреклонна: это возмож-
но, но только в том случае, 
если студент работает в ОАО 
«РЖД». Тогда он должен по-
лучить справку с работы, и 
его будут пускать с двенадца-
ти до шести утра. Разумеет-
ся, это вопрос безопасности, 
но разве можно считать одну 
работу правильной, а другую 
— неправильной? Неважно, 
для кого открываются две-
ри ночью, факт тот, что они 
уже открываются. А как же 
знаменитые строки: «Все 
профессии нужны, все про-
фессии важны»? По это-
му вопросу прямо во время 
круглого стола разгорелась 
дискуссия, но она была во-
время прервана. Александр 
Геннадьевич посоветовал 
согласовывать этот вопрос с 
деканатом, где могут помочь 
добиться ночных пропусков 
для работающих.

Александр Геннадьевич 
также отметил, что уже ре-
шаются вопросы о восста-
новлении кафе между пятым 
и шестым общежитиями и 
создании буфетов в осталь-
ных. Также он заявил, что 
лифты в общежитиях № 5 и 
№ 6 будут заменены (а им по 
�0 лет, потому и ломаются), 
но заложено это будет толь-
ко в смету �008 года.

Хочется заметить, что по-
добные встречи администра-
ции УрГУПС со студентами 
начали проводиться с июня 
�007 года. Хочется верить, 
что это была не последняя, 
потому что приятно полу-
чать прямые ответы на за-
данные вопросы. Если у вас 
они есть, задавайте их через 
ящик на первом этаже, проф-
ком или напрямую Алексан-
дру Геннадьевичу Галкину 
(AGalkin@usurt.ru) и и. о. про-
ректоров. Не стесняйтесь, 
вас непременно выслушают.

Иван Боднар, Д-236, ФУПП

На вопросы отвечает А. В. Евсеев, зав. кафедрой физвоспитания
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Итоги конференции
«Молодые ученые — транспорту»

Íàó÷íàÿ æèçíü ÓðÃÓÏÑ

На VII межвузовской на-
учно‑технической конферен-
ции работало 17 секций, на 
которых было заслушано бо-
лее �00 докладов по актуаль-
ным проблемам развития же-
лезнодорожного транспорта. 
Приняло участие свыше 600 
человек, из них 358 студен-
тов, 57 аспирантов, 138 пре-
подавателей и сотрудников, 
осуществлявших руководство 
НИОК молодых ученых.

В конференции участво-
вали студенты и аспиранты 
Уральского государственно-
го технического универси-
тета, Уральской государст-
венной сельскохозяйствен-
ной академии, Уральского 
государственного горного 
университета, Уральского 
государственного лесотех-
нического университета, Ин-
ститута философии и права 
УрО РАН, Свердловского ин-
ститута народного хозяйст-
ва, Уральской государствен-
ной архитектурной акаде-
мии, а также вузов городов 
Иркутска, Кургана, Самары, 
Челябинска, Кургана, пред-
ставители служб Свердлов-
ской железной дороги, ФГУП 
«ПО УВЗ» (Нижний Тагил), 
ОАО «Трансмаш», УКБ «Но-
ватор», УО ВНИИЖТ, ВТК 
«Промэлектроника».

Для участия в Пленар-
ном заседании были при-
глашены: заместитель ми-
нистра Министерства про-
мышленности, энергетики и 
науки Свердловской облас-
ти А. Л. Гредин, начальник 
Управления научно‑техниче-
ской политики Министерства 
промышленности, энергети-
ки и науки Свердловской об-
ласти Е. Г. Кремко, главный 
инженер Свердловской же-
лезной дороги И. О. Набой-
ченко, начальник Департа-
мента безопасности движе-
ния ОАО «РДЖ» А. Н. Вол-
ков, начальник службы тех-
нической политики Сверд-
ловской железной дороги 
М. А. Чернин, проректоры по 
научной работе вузов Сверд-
ловской области: А. С. Бер-
дин (УГТУ‑УПИ), М. В. Кор-
нилков (УГГУ), С. В. Залесов

(УГЛТУ), Б. А. Воронин (УГС-
ХА), д.т.н., профессор кафед-
ры «Строительные конструк-
ции и строительное произ-
водство» УрГУПС, член‑кор-
респондент Российской ака-
демии архитектуры и строи-
тельных наук, заслуженный 
деятель науки Российской 
Федерации С. М. Скоробога-
тов, д. социолог. н., профессор 
Н. И. Шаталова, ими сделаны 
интересные и содержатель-
ные доклады перед молоды-
ми учеными и инженерами 
стальных магистралей страны.

За плодотворную работу 
по подготовке высококвали-
фицированных специали-
стов для железнодорожного 
транспорта, научных, науч-
но‑педагогических кадров, 
за активное участие в работе 
и проведении научно‑техни-
ческой конференции «Мо-
лодые ученые — транспор-
ту» отмечены руководством 
университета следующие 
руководители молодых уче-
ных: Николай Сергеевич 
Бачурин, д.т.н., профессор 
кафедры «Вагоны»; Михаил 
Гелиевич Дурандин, к.т.н., 
зав. кафедрой «Электриче-
ская тяга»; Игорь Стани-
славович Цихалевский, 
к.т.н., доцент кафедры «Элек-
трическая тяга»; Геннадий 
Львович Аккерман, д.т.н., 
зав. кафедрой «Путь и желез-
нодорожное строительство»; 
Галина Адольфовна Ти-
мофеева, д.ф.‑м.н., заведую-
щая кафедрой «Высшая мате-
матика»; Сергей Сергеевич 
Титов, д.ф.‑м.н., профессор 
кафедры «Прикладная мате-
матика»; Сергей Львович 
Дерябин, д.ф.‑м.н., про-
фессор кафедры «Приклад-
ная математика»; Семен 
Макеевич Скоробогатов, 
д.т.н., профессор кафедры 
«СК и СП»; Сергей Алек-
сеевич Плахотич, к.т.н., 
доцент кафедры «СУГР»; 
Марина Аркадьевна Жу-
равская, к.т.н. старший пре-
подаватель кафедры «УЭР»; 
Евгений Сергеевич Тара-
сов, старший преподаватель 
кафедры «Связь»; Алек-
сандр Николаевич Миха-

лев, к.т.н., доцент кафедры 
«Связь»; Петр Иванович 
Художитков, к.т.н., доцент 
кафедры «Связь»; Констан-
тин Борисович Кузнецов, 
д.т.н., профессор кафедры 
«БЖД»; Александр Михай-
лович Асонов, д.б.н., заве-
дующий кафедрой «ИЗОС»; 
Сергей Сергеевич Кру-
пенин, к.т.н., доцент ка-
федры «БЖД»; Владимир 
Николаевич Коваленко, 
к.т.н., заведующий кафед-
рой «А и Т»; Сергей Вален-
тинович Бушуев, к.т.н., 
доцент кафедры «А и Т»; 
Светлана Витальевна Ра-
чек, д.э.н., заведующая ка-
федрой «Экономика транс-
порта»; Нина Ивановна 
Шаталова, д. социолог. н., 
заведующая кафедрой «УП 
и С»; Ольга Владимиров-
на Коркунова, д. филос. н., 
заведующая кафедрой «Фи-
лософия и культурология»; 
Владимир Васильевич 
Литовский, д. географ. н., 
заведующий кафедрой «Эко-
номическая теория и мировая 
экономика»; Лариса Вик-
торовна Кырчанова, пре-
подаватель ФЖДМ; Наде-
жда Яковлевна Трубина, 
преподаватель ФЖДМ; На-
талья Николаевна Кисе-
лева, к. пед. н., заведующая 
кафедрой «Графика»; Анна 
Григорьевна Пяткова, до-
цент кафедры «Графика».

За участие в конферен-
ции отмечены молодые пре-
подаватели: В. Я. Шамаева, 
ассистент кафедры «Элек-
трическая тяга»; Н. В. Мед-
ведева, ассистент кафед-
ры «Высшая математика»; 
Т. В. Окунева, ассистент ка-
федры «УП и С»; Е. С. Ход-
невич, ведущий инженер 
НИЛ КСА; Е. А. Куликова, 
старший преподаватель ка-
федры «УСЭС»; Л. В. Кор-
тенко, ассистент кафед-
ры «УСЭС»; Е. Г. Сахнов-
ская, ассистент кафедры 
«Философия и культуроло-
гия»; С. И. Ушкова, стар-
ший преподаватель кафед-
ры «Графика»; Д. Ю. Та-
расов, инженер кафедры 
«Прикладная математика»; 

Д. С. Портнов, ассистент ка-
федры «Экономическая тео-
рия и мировая экономика».

За лучшие доклады, пред-
ставленные на секциях на-
учно‑технической конфе-
ренции, вынесена благодар-
ность студентам: С. С. Ко-
новаловой, ЭТФ, гр. ИТЗ‑
513; Д. С. Гутарину, ЭТФ, 
гр. ИТЗ‑414; Е. В. Чердан-
цевой, ЭТФ, гр. ИТЗ‑414; 
И. А. Гагариной, ЭТФ, гр. 
ИТЗ‑414; Д. А. Афанасьеву, 
ЭТФ, гр. Шау‑414; Е. В. Гу-
сельниковой ,  ЭТФ, гр. 
ШС‑414; Самедли Рустаму 
Алифаиз‑оглы, ЭТФ, гр. 
Шс‑513; В. А. Сисину, ЭТФ, 
гр. Шс‑513; Е. С. Гордиев-
скому, ЭТФ, гр. Шм‑414; 
А. Д. Бочикалову, ФУПП, 
гр. Д‑5�3; В. С. Колоколь-
никову, ФУПП, гр. Дмп‑414; 
М. Р. Матигуллину, ФУПП, 
гр. БП‑513; А. С. Харловой, 
ФУПП, гр. ИЗ‑513; В. Ю. Ве-
селовой, ФЭУ, гр. Эк‑513; 
Т. А. Суворовой, ФЭУ, гр. 
Эк‑5�3; С. В. Беликову , 
ЭМФ, гр. Э‑��6; А. В. Зато-
пляеву, МФ, гр. В‑513.

За лучшие доклады, пред-
ставленные на секциях науч-
но‑технической конферен-
ции, вынесена благодарность 
аспирантам: И. А. Кузьми-
ных, кафедра «Эл. тяга»; 
Д. Л. Худоярову, кафедра 
«Эл. тяга»; А. П. Садову, 
кафедра «Прикладная мате-
матика»; А. М. Поспелову, 
кафедра «СУГР»; В. В. Харь-
ковой, кафедра «ИЗОС»; 
О. Е. Ларионову, кафедра 
«А и Т»; Д. В. Углеву, ка-
федра «А и Т»; О. В. Косо-
вой, кафедра «Экономика 
транспорта»; Т. А. Коновой, 
кафедра «УСЭС»; Е. Г. Кор-
зуниной, кафедра «Фило-
софия и культурология»; 
А. А. Красниченко, кафед-
ра «Вагоны»; Н. Л. Ива-
нову, кафедра «Вагоны»; 
Г. В. Васильевой, докто-
ранту каф. «МДТТ, О и Ф»; 
А. В. Куприяновой, кафед-
ра «СК и СП»; О. В. Голубе-
ву, кафедра «Путь и сжд».

Поздравляем! Можно на-
чинать готовиться к следую-
щей конференции.
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Рейтинг студента —
дорога к «паспорту» выпускника

ó÷åáíàÿ æèçíü ÓðÃÓÏÑ

Рейтинговая система оцен-
ки деятельности студентов (РС 
ОДС) введена в нашем уни-
верситете с �004 года и явля-
ется, согласно утвержденно-
му Положению (с ним можно 
ознакомиться на сайте уни-
верситета), частью системы 
мониторинга университета. 
По словам разработчика этой 
системы Н. Н. Киселевой, канд. 
пед. наук, заведующей кафед-
рой «Графика»: «Рейтинго-
вая система оценки учебной, 
научной и общественной дея-
тельности студентов — один из 
элементов внедряемой в уни-
верситете системы менедж-
мента качества образователь-
ного процесса и разработана 
с целью его повышения, а так-
же для большей объективно-
сти оценки качества обучения 
студентов». Каждый семестр 
распоряжением ректора ус-
танавливаются сроки (в I се-
местре �007 года распоряже-
ние и.о. ректора А. Г. Галкина 
№ 186 от 18.09.�007) рейтин-
говой оценки деятельности 
студентов 1–4 курсов очного 
обучения, согласно которо-
му заведующие кафедрами 
обязаны обеспечить в I семе-
стре представление данных 
по рейтингу студентов для 
всех специальностей и курсов 
(кроме специальности «Мос-
ты и транспортные тоннели» 
4 курса) в сроки, которые пре-
дусмотрены Положением (I 
аттестация — 6‑я неделя семе-
стра, �‑я аттестация — 11 неде-
ля, 3‑я аттестация — 16 неделя 
семестра). При этом на всех 
кафедрах должно быть обес-
печено единообразие подхо-
дов профессорско‑препода-
вательского состава кафедры 
к выставлению рейтинговых 
баллов и обеспечение нефор-
мального подхода к этим ат-
тестациям. Деканы факульте-
тов обеспечивают контроль за 
представлением кафедрами 
информации по рейтинговой 
системе оценки деятельности 
студентов и обеспечивают ее 
гласность: результаты теку-
щих аттестаций должны быть 
размещены на досках объяв-
лений возле деканатов через 
3 дня после их проведения, а 

затем размещены на внутрен-
нем сайте университета.

Рейтинг студентов форми-
руется накопительно из коли-
чественной оценки:

1) учебная деятельность 
(проверочные, контрольные, 
лабораторные и практические 
работы, тестирование); само-
стоятельная работа (курсовые 
проекты и работы, расчетно‑
графические работы, рефера-
ты); результативное участие в 
конкурсах, олимпиадах; про-
межуточная аттестация и ито-
говая аттестация;

�) практическая деятель-
ность: учебная практика, про-
изводственная практика;

3) научно‑исследователь-
ская деятельность:

— научные публикации,
— выступления на конфе-

ренциях,
— результативное участие 

в конкурсах грантов,
— участие в госбюджет-

ной и хоздоговорной НИР, 
лицензии и патенты на изо-
бретения.

4) общественная деятель-
ность и участие в спортивной 
жизни университета.

Таким образом, рейтинго-
вая аттестация повышает уро-
вень мотивации студентов к 
обучению и самоменеджмен-
ту, которые обеспечиваются 
систематическим контролем 
со стороны преподавателей и 
других управляющих струк-
тур, для этого предусмотре-
ны 3 аттестационных срока в 
каждом семестре: 15 октября 
�007 года (1 аттестация), 19 
ноября �007 года (� аттеста-
ция), �� декабря �007 года (3 
аттестация).

В целях повышения мо-
тивации к обучению декана-
ты и кафедры применяют ме-
тоды поощрения студентов, 
имеющих высокий рейтинг и 
различные воспитательные, 
вплоть до административ-
ных — к студентам с низким 
(ниже 0,7) рейтингом.

Итоги промежуточной ат-
тестации (экзаменационной 
сессии) ставятся в ведомость 
и в зачетку в традиционной 
форме: «отлично», «хорошо», 
«удовлетворительно», и в ве-

домость в виде суммарной рей-
тинговой оценки по следую-
щим соответствиям (согласно 
«Положению»): «отлично» 
— 86–100 баллов, «хорошо» 
— 71–85 баллов, «неудовлетво-
рительно» — менее 60 баллов. 
Такая система, а также про-
межуточный мониторинг и 
контроль стимулирует студен-
тов на качественное выполне-
ние предлагаемых контроль-
но‑обучающих мероприятий, 
прививает студентам навыки 
самоанализа и самоуправле-
ния не только учебной, но и 
будущей профессиональной 
деятельности.

Результаты рейтинга явля-
ются данными, которые мож-
но анализировать, сравнивать, 
прогнозировать для деканатов, 
проректоров, учебного отдела, 
но это возможно делать толь-
ко в том случае, если препода-
ватель относится к этому не-
формально, иначе возникают 
серьезные проблемы для за-
местителей деканов по учеб-
ной работе.

Каковы эти последствия?
1) Искажается картина те-

кущей успеваемости, так как 
сводный рейтинговый балл 
искусственно завышается, или 
занижается.

�) При проставлении низ-
кого или нулевого рейтинга, 
сделанного преподавателем 
«из‑за нехватки времени» хо-
тя бы по одной дисциплине, 
студент лишается возможности 
получить поощрение в форме 
благодарности или премии.

3) В случае отчисления сту-
дента по результатам сессии 
за академическую неуспевае-
мость, невозможно объяснить 
ни ему самому, ни родителям, 
почему студент, имевший хо-
роший рейтинговый балл по 
дисциплине в течение семест-
ра, не смог сдать зачет/экзамен 
по данной дисциплине.

4) В случае отчисления сту-
дента бывают ситуации, когда, 
в соответствии с записями в 
журнале группы, студент за-
нятия не посещал, а рейтинг 
по этим дисциплинам поло-
жительный.

Даже эти, далеко не все, 
высказанные зам. деканами 

по учебной работе последствия 
формального представления 
рейтинга ведет к его дискре-
дитации. Еще одна проблема 
— выставление рейтинговых 
баллов студентам, которым 
ряд дисциплин перезачиты-
ваются. В этом случае система 
РС ОДС требует выставлять 
студенту такое количество 
баллов к каждому контроль-
ному сроку, чтобы рейтинго-
вый балл у него был не ниже 
0,5. В целом же рейтинговая 
оценка учебной деятельности 
студентов является одним из 
действенных видов текущего 
контроля.

Если подвести некоторые 
итоги, можно сказать, что при-
нятая в �004/�005 году балль-
но‑рейтинговая система оцен-
ки деятельности студентов вне-
дрена в УрГУПСе на всех фа-
культетах, однако отношение к 
ней и у студентов, и у препода-
вателей неоднозначное.

Руководители, организато-
ры учебного процесса относят-
ся положительно; проводят се-
минары — школы для препода-
вательского состава, знакомят 
с ней студентов, ведется работа 
по созданию автоматизирован-
ной версии сбора и обработки 
информации на кафедрах и в 
деканатах.

Большинство преподавате-
лей, относясь к самой системе 
«без энтузиазма», выполняет 
все ответственно и в положен-
ные сроки, но есть и те, кто ак-
тивно ее не поддерживает.

Публикуя на страницах га-
зеты этот материал, мы при-
глашаем к открытой дискуссии 
по данному вопросу. Свое аргу-
ментированное мнение може-
те отправить по электронной 
почте: press@usurt.ru.

Сегодня же можно сказать, 
что рейтинговая система функ-
ционирует на всех уровнях: 
преподаватель‑студент, дека-
нат, и, наконец, паспорт спе-
циалиста и выполняет свою 
задачу — организацию педа-
гогического мониторинга и 
организацию ритмичной са-
мостоятельной деятельности 
студентов.

А вы как думаете? Пригла-
шаем к разговору.
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Когда‑то… состоялись две неофициаль-
ные встречи студентов в Загребе (1999 год) 
и Дрездене (�00� год), где появились пер-
вые мысли о международном СТУДЕН-
ЧЕСКОМ сотрудничестве. Официально 
европейское сотрудничество студентов 
транспортных вузов началось в �003 году 
с проведения 1‑ой конференции в Дрез-
дене (Германия), в которой участвовали 
8 транспортных факультетов. �‑ая конфе-
ренция была проведена в Загребе (Хорва-
тия) в �004 году с участием 7 факультетов. 
Через год студенты‑транспортники встре-
тились на 3‑й конференцией в Гиоре (Венг-
рия) в �005 году. На 4‑ю конференцию в 
Новый Сад (Сербия) собрались студенты 
уже 15‑и транспортных факультетов. И со-
трудничество началось…

Для чего нужна организация EATS в УрГУПс?
EATS — это международная организа-

ция, объединяющая студентов транспорт-
ных факультетов и вузов, способствующая 
развитию и распространению их идей и 
знаний, повышению активности и трудо-
способности студентов, а также улучшаю-
щая возможности их трудоустройства. Это 
некоммерческая и негосударственная ор-
ганизация.

Для нас, студентов, это возможность:
бесплатно ездить в Европу; узнавать, 

что и как изучают студенты транспортных 
вузов; представлять свои идеи и проекты; 
узнавать об инновациях в сфере транспор-
та; просто хорошо проводить время и зна-
комиться с новыми людьми.

с чего начинался наш путь?
Весной �007 года студенты электротех-

нического факультета УрГУПС принима-

ли участие в 5‑й конференции студентов 
транспортных вузов Европы, которая про-
ходила в Праге (Чехия).

В ноябре �007 года была проведена 
встреча студентов «�nd EATS Workshop» в 
Загребе (Хорватия) по вопросам структуры 
и расширения EATS. В семинаре участво-
вали студенты транспортных вузов Европы 
и студенты российских вузов — УрГУПС и 
ОмГупс (г. Омск). Участники рассмотрели 
устав организации и определили основ-
ные цели и задачи локальных групп EATS. 
Уникальная возможность сотрудничества 
с транспортными вузами Европы стала ре-
шающим моментом в создании EATS‑Ека-
теринбург и EATS‑Омск.

Мы надеемся, что после нашего всту-
пления в ассоциацию студенты других 
транспортных вузов России, а особенно 
Москвы и Санкт‑Петербурга также при-
соединятся к нам.

Место проведения третьей встречи сту-
дентов транспортных вузов Европы «3rd 
EATS Workshop» — Россия, Екатеринбург, 
УрГУПС, осень �008 года.

Мы уверены, что выбрали правильный 
путь и надеемся, что вы нам поможете в 
развитии и совершенствовании новой ор-
ганизации. Мы ждем вас.

По всем вопросам обращайтесь в меж-
дународный отдел университета (ауд. �14).

Инициативная группа студентов:
Ольга Костицына (МФ)

Наталья Ципп (МФ)
Денис Гутарин (ЭТФ)

Роман Лахтионов (ЭТФ)

E-mail: yekaterinburg.ustts@gmail.com

EATS — в УрГУПС
Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü

European Association of Transport Students (EATS)
(Европейская ассоциация студентов-транспортников)

�3 ноября в Новосибирске в 
рамках празднования 75‑летия 
Сибирского государственного 
университета путей сообще-
ния прошел фестиваль твор-
ческих коллективов желез-
нодорожных вузов «Мы вме-
сте». На нем присутствовали 
будущие железнодорожники 
из Санкт‑Петербурга, Моск-
вы, Иркутска, Томска, Сама-
ры и Омска. УрГУПС на фес-
тивале представлял коллектив 
«OMEGA», а во главе делега-
ции была Наталья Волохова, 
художественный руководитель 
УВВР. Девочки из «Омеги» не 
ударили в грязь лицом и по-
казали одни из самых лучших 
своих номеров: «Кан‑кан» и 
«Катюшу». Вернулись они не 
с пустыми руками. Домой де-
вочки привезли благодарст-
венное письмо, адресованное 
исполняющему обязанности 
ректора УрГУПС Александ-
ру Геннадьевичу Галкину, да 
и сами получили небольшие, 
но приятные призы: футбол-
ки, банданы, блокноты, ручки 
и торт с символикой фестива-
ля. Ректор СГУПС Владимир 
Дмитриевич Верескун пообе-
щал, что фестиваль станет тра-
диционным, чтобы студенты 
железнодорожных вузов мог-
ли встречаться каждый год.

«На фестивале все делега-
ции разных вузов настолько 
сдружились, что все поняли: 
мы вместе!» — подвела итог 
Наталья Волохова. Огромное 
спасибо СГУПСу за пригла-
шение! Все было замечатель-
но! Хотелось встречаться хо-
тя бы раз в год — дружить и 
делиться опытом. Большое 
спасибо администрации Ур-
ГУПС за помощь в организа-
ции поездки».

Иван Боднар, Д-236, ФУПП

«Мы
вместе»!
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УрГУПС на слете академических групп
Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü

С 16 ноября по 18 ноября 
�007 года на ФОК им. Гагари-
на прошел «Пятый слет луч-
ших академических групп 
Свердловской области».

Наш университет пред-
ставляли МЫ — группа Б‑513 
ФЭУ. Мы очень рады и благо-
дарны, что именно нам была 
представлена такая возмож-
ность. Мы 5 курс, и совсем 
скоро мы рассыплемся по 
миру, а Слет дал нам возмож-
ность еще побыть вместе, но 
уже даже не в качестве груп-
пы, а в качестве команды.

Наша группа очень силь-
ная, и среди нас достаточно 
лидеров. Работа в команде для 
каждого из нас была испыта-
нием. Я думаю, мы его выдер-
жали. И как жаль, что позд-
но поняли, что мы не только 
одна группа, но и одна семья.

Как в обычной семье, у 
нас есть мама — наша старос-
та Анастасия Игунина. Мы ее 
очень любим и благодарны 
ей за то, что она такая и что 
она у нас есть!!!

Каждый из нас талант:
Анна Ахметчина — «го-

лос» нашей группы, Алек-
сандр, Елена Фомина и 
Евгений — это наши спорт-
смены, Ирина Сафонова 
— начинающий художник, 
Лидия Кагирова — наш 
«креативный ум», Елена 
Кочурова и Ирина Гая-
нова — наши обворожи-
тельные красавицы, Але-
на Гришкова и Юлия 
Черноскутова — заводилы 
группы, Анна Пономарёва 
— «мозг» группы, Сергей — 
«настроение» группы, Наде-
жда Сафина и Светлана 
Пахущая — организаторы, 
Елена Николаевна Моро-
зова — наша вторая мама.

На Слете мы постарались 
проявить все свои таланты!!!

Постоянные конкурсы, 
игры — ни минуты покоя не 
было, а ночь проходила за 
обсуждениями прошедшего 
дня, потом снова утро и сно-
ва бешеный ритм задавал-
ся организаторами. Больше 
всего нам понравились кон-
курсы «Визитка», «Звезда 

танцпола», «Что? Где? Ко-
гда?», «Экспресс‑газета» и 
спортивные конкурсы.

Мы на мероприятии та-
кого масштаба всей группой 
оказались первый раз. Ко-
гда все собирались в акто-
вом или спортивном зале для 
проведения конкурсов — ка-
ждая команда была с флагом 
своего университета. Было 
очень здорово — 1� флагов 
развевалось в зале, 1� ко-
манд, около двухсот участни-
ков… незабываемая атмосфе-
ра. Флаг нашего университе-
та был самый лучший, самый 
красивый. Мы его с гордо-
стью носили везде — даже 
в столовую шли с флагом.

О ч е н ь  п о н р а в и л и с ь 
«круглые столы». Навер-
ное, это был единственный 
конкурс, на котором можно 
было пообщаться с предста-
вителями всех университе-
тов более тесно, обсудить 
волнующие молодежь темы 
и узнать о проблемах ребят 
в их университетах и о том, 
какие решения этих проблем 
они используют.

Было очень весело, мы 
приехали домой с кучей эмо-
ций и зарядом энергии на 
долгое время.

Очень впечатляющее, 
красивое, трогательное было 
прощание со слетом, когда в 
актовом зале все участники, 
оргкомитет, все, кто там был, 
— встали, Екатерина (потря-
сающая девушка — ведущая 
из УрГУ) пела медленную 
лирическую песню, было 
темно, и все зажгли свечи.

Эх, как хочется туда вер-
нуться… снова и снова…, что-
бы опять были вместе…

Нынче мы не заняли при-
зового места, но победили в 
конкурсе старост и в спор-
тивных состязаниях.

Особое спасибо хочет-
ся сказать куратору нашей 
группы на Слете, нашей 
второй маме и по совмести-
тельству зам. декана наше-
го факультета Морозовой 
Елене Николаевне. Елена 
Николаевна, мы Вас очень 
любим!!!

Анна Ахметчина

Евгений

Елена Кочурова

Алена Гришкова

Анна Пономарёва

Елена Николаевна Морозова

Елена Фомина

Александр

Ирина Гаянова

Анастасия Игунина
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Верим в Россию! Верим в себя!
В ноябре в Краснодаре проходил 

третий Всероссийский студенческий 
форум и V Всероссийский слет сту-
денческих отрядов, где собрались 
представители 75 субъектов России 
(более 900 студентов и аспирантов). 
Екатеринбург представляли 14 чело-
век, УрГУПС — председатель студсо-
вета общежития № 5 Кочунов Юрий.

Открытием форума было выступ-
ление Министра образования и нау-
ки Российской Федерации А. А. Фур-
сенко: «Проведение столь масштаб-
ных молодежных мероприятий стало 
важной, а главное, востребованной 
традицией и вносит неоценимый 
вклад в укрепление студенческого 
братства, поддержку молодежных 
инициатив, усиливает внимание го-
сударства к студентам вузов — одной 
из главных сил, определяющих буду-
щее России».

Также он говорил об актуальных 
проблемах, стоящих перед студента-
ми: это доступность и качество обра-
зования, финансирование, развитие 
инновационных форм организации 
учебного процесса, демографический 
спад (за последние 8 лет количество 
школьников уменьшилось с �4 млн 
до 14 млн человек, а за этим после-
дует уменьшение количества абиту-
риентов к �010 году, по сравнению с 
�006 годом, вдвое), развитие студен-
ческого самоуправления как инстру-
мента реализации инициатив во всех 
сферах деятельности вуза, а в конце 
доклада он пожелал всем удачи и 
плодотворной работы на Форуме.

Результатами работы третьего 
Всероссийского студенческого фо-
рума явились принятие резолюций и 
обращений с предложениями к Пре-
зиденту РФ и Федеральным органам 
исполнительной власти. Объявить 
�008 год «годом молодежи». При-
нять Федеральный закон «О государ-
ственной молодежной политике»;

Рекомендовать Федеральным 
органам исполнительной вла-
сти: Разработать и принять феде-
ральную целевую программу «Моло-
дежь России» (�008–�015 гг.), преду-
смотрев в ней реализацию проектов 
Стратегии государственной молодеж-
ной политики РФ. Совершенствовать 
нормативную правовую базу разви-
тия студенческого самоуправления, 
поддержку студенческих отрядов. 

Развивать программу студенческих 
обменов и стажировок. Организо-
вать систему подготовки и перепод-
готовки кадров студенческого само-
управления.

Органам государственной 
власти субъектов РФ: Содейство-
вать развитию системы партнерства 
между властью, бизнесом, образова-
нием, наукой и молодежью в целях 
повышения конкурентоспособности 
российского студенчества. Стимули-
ровать развитие молодежного пред-
принимательства и системы моло-
дежных бизнес‑инкубаторов.

Учреждениям высшего про-
фессионального образования: 
Оказывать всестороннюю поддерж-
ку студенческому самоуправлению 
всех форм (выделение помещений, 
средств связи, канцелярских това-
ров, оргтехники, отдельного разде-
ла на сайте образовательного уч-
реждения для размещения инфор-
мации, финансирование проектов 
и программ, реализуемых органа-
ми студенческого самоуправления). 
Содействовать привлечению орга-
нов студенческого самоуправления 
к контролю качества образования. 
Развивать практику подготовки спе-
циалистов по системе государствен-
ного заказа. Совершенствовать ме-
ханизмы привлечения студенческой 
молодежи к участию в научно‑ис-
следовательской работе, художест-
венному и социальному творчеству. 
Создавать условия для формиро-
вания культуры здорового образа 
жизни, досуга и отдыха студентов.

Органам студенческого са-
моуправления, студентам: Рас-
ширять практику конструктивного 
взаимодействия с органами госу-
дарственной власти и местного са-
моуправления, администрациями 
образовательных учреждений, биз-
несом, другими организациями и уч-
реждениями. Принимать активное 
участие в разработке нормативных 
правовых актов по вопросам, затра-
гивающими интересы студенчества. 
Участвовать в разработке и реализа-
ции программ содействия вторичной 
занятости и временного трудоустрой-
ства студентов. Участвовать через ор-
ганы студенческого самоуправления 
в контроле качества образования в 
вузе. Создавать и развивать студен-

ческие и молодежные средства массо-
вой информации, информационные 
ресурсы. Организовать и развивать 
деятельность студенческих научных 
объединений, инициировать прове-
дение слетов студенческих научных 
объединений. Инициировать разра-
ботку и реализацию программ в об-
ласти физической культуры и спорта, 
научного и художественного творче-
ства, нравственного и патриотическо-
го воспитания, формирования здоро-
вого образа жизни.

Работа круглых столов, принятие 
резолюции — это официальная часть. 
Самое интересное на таких меро-
приятиях — общение со студентами 
из других вузов, городов, регионов. 
Я очень удивился, узнав, что вся мо-
лодежь России патриотична и уве-
ренно говорит: «Мы будущее страны, 
и никто, кроме нас, не решит судьбу 
России». Каждый участник форума 
занимает какую‑нибудь должность в 
органах самоуправления в своем вузе, 
но насколько различны эти формы: 
где‑то профком, где‑то УВВР, где‑то 
студсовет. Объединяет всех студентов 
полная отдача своей общественной 
работе, бескорыстие. Также для меня 
было неожиданно узнать, что студен-
ческие строительные отряды (ССО) 
работают сейчас так же, как в СССР, 
и движение это развито во многих ре-
гионах страны, таких, как Алтайский 
край, Краснодарский край, Кали-
нинградская область и др. Мне хоте-
лось бы, чтобы в УрГУПСе были свои 
ССО — это знак качества престижно-
го вуза. На Форуме было объявлено о 
том, что правительство РФ приняло 
решение: 50 % строительства спор-
тивных сооружений в Сочи–�014 бу-
дут осуществлять ССО.

В общем, мне очень понравились: 
красавец Краснодар, четкая орга-
низация Форума, активная работа, 
общение со студентами, членами 
разных студенческих органов само-
управления из всех уголков России. 
Кстати, тех самых Славика и Димо-
на из культовой «Нашей Russia» я не 
встретил. Местные жители уверяли 
меня, что они где‑то возле аптеки.

Юрий Кочунов,
ЭМФ, председатель студсовета

общежития № 5,
делегат Форума

Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü
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Подготовка достойной смены началась
Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü

Холодным ноябрьским 
ктром у спорткомплекса Ур-
ГУПС было подозритель-
но оживленно. Если людям 
надо идти на пары, то они 
торопятся. Если же на уче-
бу идти не надо, то кто бу-
дет прохлаждаться в такую 
рань? Причем именно про-
хлаждаться, погода‑то не 
знойная, солнце светит, а вот 
греет слабовато. Но с такими 
пустяками можно смирить-
ся, если ты профорг группы, 
первокурсник и ждешь ав-
тобуса на выездной тренинг. 
Это еще ничего, организа-
торам поездки пришлось 
выехать на базу под Перво-
уральском аж в семь утра.

Только два автобуса при-
везли первокурсников на 
место, как ребят попали с 
корабля на бал. Лишь раз-
местившись, они отправи-
лись на веревочный курс. Он 
называется так, потому что 
практически все задания, так 
или иначе, используют ве-
ревки. Но обо всем по поряд-
ку. Ребята разбились на три 
команды, к каждой из кото-
рых был приставлен гуру‑
профорг постарше. У каждой 
команды была карта с ше-
стью точками и порядком их 
посещения. На каждой пози-
ции перед участниками сто-

Тренинг профоргов первого курса

В общих делах формируется команда

Лучший профорг среди перво-
курсников — Юлия Паршова, 
МФ

ит непростая задача. «Тре-
угольник», например: между 
тремя деревьями на уровне 
человеческого роста завя-
зываются веревки, а игроки 
должны перебраться из тре-
угольника над канатами так, 
чтобы не задеть их. Задели 
— и все, кто уже оказался за 
периметром, возвращаются 
назад. Похожа на «Треуголь-
ник» задачка «Паутина». 
Между двумя деревьями 
натянуто на разном уровне 
и под различными углами 
несколько веревок, образую-
щих переплетения, которые 
и не снились паукам. Игро-
ки теперь должны пролезать 
между «нитями», опять же 
не задевая их. Одно каса-
ние — и команда начинает 
все сначала. А вот задание 
«Лыжи» требует уже боль-
шей смекалки. Все участни-
ки (около 10 человек) встают 
на два длинных бревна, как 
на лыжи. Их цель — сдви-
нуться. А это не так‑то про-
сто сделать: креплений‑то 
нет никаких, все толкают 
бревно в разнобой. Не будем 
рассказывать, как игроки 
вышли из ситуации. Вдруг и 
вам доведется поучаствовать 
в подобной забаве? Первая 
команда, закончившая все 
шесть заданий, получила 
загадку о спрятанном где‑то 
на территории базы призе. 
Но не успели подойти две 
других команды, как приз 
— два ящика Coca‑Cola уже 
был найден.

После обеда ребята со-
брались в зале и начали с со-
вместной выработки правил 
тренинга, и лишь затем уже 
приступили к первой игре. 
Ведущий стоит в круге, а ос-
тальные сидят на стульях. 
Ведущий называет какой‑то 
признак, начиная фразу сло-
вами «Поменяйтесь местами 
те, кто…», и все, на кого этот 
признак распространяется, 
встают и быстро садятся на 
другой стул. Тот, кому стула 
не достанется, становится 
новым ведущим. После та-
кой легкой разминки была 

игра «Знакомство». Все уча-
стники знакомятся друг с 
другом по цепочке и каж-
дый презентует своего сосе-
да слева, рассказывая о нем 
все, что успел узнать. Затем 
юные профорги разбились 
на группы, выбрали одного 
из своих членов и реклами-
ровали его так, если бы он 
был не человеком, а чем‑то 
(или кем‑то) другим. Вот и 
получились рекламные ро-
лики моря, лампочки нака-
ливания и даже коккер‑спа-
ниеля.

После «рекламной пау-
зы» участников тренинга 
ждал тест из �1 пункта. За-
дания, казалось бы, простец-
кие: нарисовать, обвести, 
подчеркнуть, сосчитать, про-
изнести… Только вот выпол-
нить их все надо всего лишь 
за три минуты. Подвох в том, 
что самым первым пунктом 
идет указание внимательно 
прочесть все задания до кон-
ца перед тем, как приступить 

к их выполнению. А кому 
охота читать целый лист А4? 
А под числом �1 значится: 
«Если вы, согласно первому 
пункту, прочли все задания, 
выполните только первое и 
второе». Однако мы ведь не 
ищем легких путей, поэто-
му юные профорги, высу-
нув от старания языки, взя-
лись сразу выполнять тест. 
В итоге лишь одна девушка 
правильно поняла первый 
пункт, остальные же брали 
старанием. А ведь народная 
мудрость гласит: «Чтоб не 
подвергнуться жесткой об-
струкции, выполняй пред-
писания, данные инструк-
цией».

Затем игроки вновь раз-
бились на четыре команды. 
Они — инопланетяне, кото-
рые сидят в тюремной ка-
мере и жрут смертной каз-
ни. Позитивное начало, не 
правда ли? Тем не менее, у 
пришельцев есть шанс: они 
выбирают одного из членов 



Магистраль ▪ № 17 (85) ▪ декабрь �007 13

бригады, играющего роль робота. Робот зна-
ет только 10 приказов, которые состоят из 
выдуманного языка. Отдавая свои команды 
андроиду, инопланетяне направляют его к 
ключу. Кроме того, киборг полностью подчи-
няется приказам — никакой самодеятельно-
сти. А это значит, что роботу надо правильно 
сопоставлять приказы с нужными действия-
ми, иначе он будет неправильно понимать 
своих коллег. Когда все четыре команды за-
пустили своих роботов, комната наполни-
лась криками вроде: «Ди, ять, сикси». Это и 
были приказы на выдуманных наречиях.

Следующим пунктом программы шел 
конкурс дебатов, в котором участвовали по 
два человека, отстаивающие разные пози-
ции. В этом конкурсе зрители оценивали 
умение спорщиков отстаивать позицию. 
Тему дискуссии задавал ведущий, причем 
вопросы поднимались острые и неоднознач-
ные: мужчина‑домохозяин, женщина‑карь-
еристка, служба в армии, легализация про-
ституции, существование Бога и внеземной 
жизни, дружба между мужчиной и женщи-
ной, эвтаназия… Разумеется, конкурс при-
влек внимание даже старшекурсников.

Усталые, но довольные, профорги друж-
но отправились на ужин, после которого их 
ждало самое интересное. Все сели в круг и 
стали сочинять сказку, придумывая по од-
ному предложению. Вышел в итоге, сами 
понимаете, не очень‑то осмысленный рас-
сказ. Во всяком случае, точно не претендент 
на пулицеровскую премию. А ведь всем авто-
рам пришлось сыграть в постановке по мо-
тивам своего литературного детища. К сча-
стью, актеры из ребят получились лучше, 
чем писатели.

Завершением дня стала великолепная 
игра. Участникам завязали глаза и объявили, 
что все они смертельно больны. Несколько 
ведущих направляли (или, наоборот, отводи-
ли в сторону), словно слепых котят, игроков. 
Через несколько минут одному из участни-
ков на ухо шепнули, что он доктор, а несколь-
ким другим, что среди них есть предатель. 
Игрокам надо было найти сумку и бутылку 
и передать их доктору, вот только ведущие 
всячески путали участников и мешали им 
найти спасительные «лекарства». В итоге, 
конечно, ребята справились, перебороли ис-

кушение самим выпить содержимое 
бутылки и отдали ее доктору, кото-
рый спас всех остальных. Финалом 
вечера стали просмотр печального 
футбольного матча «Россия — Из-
раиль» и дискотека.

На следующее утро профор-
гов ждали зарядка, завтрак и игра 
«Профсоюзная организация студен-
тов УрГУПС», ради которой и зате-
валась поездка. Ребята разбились на 
три первичные профсоюзные орга-
низации, ознакомились с Уставом, 
выбрали председателя, нарисовали 
эмблему и получили на руки матери-
альные ценности: два ватмана и мар-
кер. Не густо, и говорить не о чем. 
С этими богатствами им надо было 
послужить на благо студентов, ведь к 
ним стали приходить письма с зада-
чами и проблемами. Например, сту-
денты жалуются, что кассир в столо-
вой систематически обсчитывает их. 
Другого несчастливец писал ночью 
курсовую (глаза, разумеется, крас-
ные от усердия), вышел в коридор, 
где его поймала комендант общежи-
тия, которая приняла его за пьяно-
го и пообещала выселить из обще-
жития. Кроме того, профоргам надо 

было издать газету о деятельности их 
организации, получить бесплатные 
проездные, провести соцопрос и все 
в таком духе. С этими проблемами 
труженики профкома шли к власть 
имущим: ректору, заведующему 
столовой, директору студенческого 
городка, в Дорпрофсож и СВАПОС. 
После этого каждой профсоюзной 
организации предстояло провести 
отчетную конференцию.

Итогом двухдневной поездки ста-
ло обсуждение игры «Профсоюзная 
организация студентов УрГУПС», 
разговор о реальной работе проф-
кома, а также награждение лучших 
профоргов первого курса. «Такой 
тренинг мы проводим ежегодно. Он 
необходим для плодотворной рабо-
ты с первокурсниками, их знаком-
ства с целями и задачами профсо-
юзной организации», — рассказала 
и.о. председателя профкома Юлия 
Сорокожердьева. — Новый состав 
мне очень понравился, и я надеюсь, 
что эти ребята впоследствии продол-
жат профсоюзную работу, будут ум-
ными и талантливыми».

Иван Боднар, Д-236, ФУПП

Непростая задача — не задеть веревку

Èíôîðìàöèÿ

30 ноября в общежитии № � городская пожарная часть ор-
ганизовала учения по пожарной эвакуации. Никого из прожи-
вающих и сотрудников об этом не предупредили. Утро нача-
лось буднично, но к 10 часам утра в общежитие № � приехали 
пожарные, присутствовали и. о. ректора А. Г. Галкин, и. о. про-
ректора по АХЧ и капитальному строительству Ю. И. Кадни-
ков, начальник отдела ГО и ЧС УргУПС А. В. Апостолов.

После объявления тревоги — «очаг возгорания» на 5 эта-
же — проверялись действия студенческой добровольной по-
жарной дружины и сотрудников общежития: дежурных на 
этажах, дежурных администраторов. Нужно сказать, студен-
ческая пожарная дружина сориентировалась быстро: одни 
разворачивали пожарные рукава и принесли огнетушители 
для ликвидации «очага пожара», другие вместе с дежурными 

Проверка готовности
по этажам собрали всех, кто находился в комнатах и быстро 
их эвакуировали.

Представители пожарной части сказали только хорошие 
слова: «все прошло на высшем уровне: быстро, четко, слажен-
но, замечаний нет. Ставим «отлично» ребятам, сотрудникам, 
руководству университета и будем проверять другие общежи-
тия. Тяжело в учении — легко в бою».

Вот наши замечательные «спасатели» из общежития № �: 
Алексей Порошин (ЭТФ), Денис Тарасов (ЭТФ), Артем Калинин 
(МФ), Евгений Рякин (МФ), Дмитрий Строголев (МФ), Николай 
Попов (МФ), Владимир Кинас (МФ), Сергей Седельников (МФ). 
Руководство УрГУПС, начальник ГО и ЧС А. В. Апостолов выра-
зили благодарность за четкую организацию при «внештатной 
ситуации» Н. В. Новиньковой, В. Д. Куляшовой, Н. В. Головано-
вой, В. С. Вагановой, И. С. Дранишниковой, О. Ю. Гилевой и за-
ведующей общежитием № � Лилиане Анатольевне Шардиной.

Молодцы! К чрезвычайной ситуации готовы!
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«Левша» — в Москве

Òåõíè÷åñêîå òâîð÷åñòâî

Не все еще знают, что у нас в уни-
верситете есть клуб железнодорож-
ного моделирования под названием 
«Левша». И я считаю это совершен-
но незаслуженно! Ведь ребята, кото-
рые там работают, создают соверше-
но удивительные макеты.

А началось все с выставки, посвя-
щенной пятидесятилетию Электро-
механического факультета в июне 
�006 года. На ней была выставлена 
первая совместная работа Мусатова 
Михаила и Здоровенко Евгения. Они 
показали здесь два макета‑диарамы 
и свои фотографии. Также на этой 
выставке была представлена их мо-
дель электровоза ЧС4Т 1/�5. Сейчас 
это творение хранится в деканате 
ЭМФа как демонстрация талантов 
его студентов. После этой выставки 
начальник Управления организации 
образовательного процесса Евгений 
Алексеевич Малыгин предложил им 
сделать макет для обучения, точнее 
восстановить уже имеющийся ста-
рый. Предстояла огромная работа. 
Ребятам дали в помощь еще несколь-
ко человек. И вот 7 апреля �007 года 
среди участников этого проекта было 
проведено собрание, которое и поло-
жило начало клубу «Левша».

С 10 по 1� мая �007 года была про-
ведена первая официальная выставка 
клуба, на которой показали свои ма-
кеты, фотографии, литературу по мо-
делированию и еще много всего инте-
ресного. Это был их первый успех. Вы-
ставка получилась очень интересной 
и увлекательной. Доказательством 
этого служат отзывы, оставленные 
посетителями в специальной книге.

После этого многое было сдела-
но так, что клубу выделили помеще-

ние в железнодорожном техникуме. 
Правда, оно очень отдаленно напо-
минает мастерскую для работы, но 
это лучше, чем ничего. Сейчас гото-
вится новое помещение для выста-
вочного центра железнодорожного 
моделирования.

За столь недолгую историю суще-
ствования клуб «Левша» участвовал 
во многих выставках нашего города, 
а также в международной «Урало‑
сибирской выставке» и в выставке 
«Магистраль–�007».

И вот недавно они приняли уча-
стие во «Всероссийской выставке», 
которая проходила в Москве с �6 ок-
тября по 1� ноября. Клуб увез в Моск-
ву и представил там макет‑диараму, 
посвященный Великой Отечествен-
ной войне, а также макет �006 года, 
выполненный к 170‑летию желез-
ных дорог России. Приглашение на 
эту выставку ребята получили через 
и. о. ректора нашего университета 
А. Г. Галкина, он же и помог им туда 
съездить.

Очень радостно за ургупсовских 
«левшей», потому что их работа оце-
нена на таком высоком уровне. И, ес-
ли честно сказать, можно только гор-
диться, что в нашем университете 
учатся такие талантливые люди.

Сейчас в клубе «Левша» создает-
ся очередное творение, и мне даже 
посчастливилось попробовать на 
деле, что такое моделирование. Это 
очень трудоемкий и увлекательный 
процесс. Мне очень понравилось.

Я от всей души желаю ребятам 
дальнейших успехов и хочу, чтобы 
наш университет знал о своих героях.

Анастасия Мальцева

Новости СвЖД

Подписано соглашение о взаимодейст-
вии между Свердловской железной дорогой 
и правительством Ханты-Мансийского ав-
тономного округа.

«Начальник Свердловской железной до-
роги Владимир Супрун и председатель пра-
вительства Ханты‑Мансийского автоном-
ного округа (Югра) Александр Филипенко 
подписали среднесрочное соглашение о со-
трудничестве на �008–�010 годы», — сооб-
щили в пресс‑службе СвЖД. Этот документ 
позволит обеспечить устойчивую работу 
железнодорожного транспорта и улучшить 
транспортное обслуживание экономики ок-
руга и его населения.

В соглашении отражены основные на-
правления сотрудничества, в частности, по 
организации пассажирских и грузовых пе-
ревозок, в области инвестиционной деятель-
ности, налоговой политики, образования, 
здравоохранения, жилищно‑коммунально-
го хозяйства.

Свердловская магистраль совместно с 
правительством автономного округа в бли-
жайшие 3 года будет развивать транспорт-
ную инфраструктуру общего пользования в 
соответствии со стратегией развития желез-
нодорожного транспорта Российской Феде-
рации до �030 года.

В связи с развитием нефтегазового рай-
она на период до �010 года запланировано 
строительство и ввод в эксплуатацию вторых 
главных путей на 11 перегонах участка Тю-
мень–Сургут. В инвестиционной программе 
СвЖД на �008–�010 годы на эти цели пре-
дусмотрено свыше � млрд рублей. Заплани-
рованы работы по реконструкции станции 
Тобольск и строительство парка приема по 
станции Сургут. Выполнение этих работ по-
зволит увеличить пропускную способность 
участка Тобольск–Сургут и освоить объемы 
перевозок �010 года.

В течение 3 лет за счет инвестиционных 
средств Ханты‑Мансийского автономного 
округа (на основе создания общей долевой 
собственности совместно с ОАО «РЖД») бу-
дут построены вокзалы на станции Приобъе 
и на станции Нягань. А также планируется 
реконструкция вокзалов на станциях Сур-
гут и Пыть‑Ях.

В целях повышения качества обслужива-
ния пассажиров совместно с руководством 
региона прорабатывается вопрос приобре-
тения новых рельсовых автобусов.

На территории Югры эксплуатируются 
малоинтенсивная убыточная линия Верх-
некондинская — Агириш протяженностью 
73 км. За 10 месяцев �007 года администра-
цией округа компенсированы убытки СвЖД 
от эксплуатации этой линии в размере �4,5 
млн. рублей, а на �008 год в бюджете окру-
га на эти цели выделено 30,6 млн рублей. 
СвЖД, в свою очередь, обязуется реализо-
вать мероприятия по сокращению затрат на 
содержание этого участка.

С целью улучшения экологической об-
становки дорогой предусмотрено выделение 
�1,5 млн рублей на реконструкцию очистных 
сооружений на станции Салым с переводом 
на биологическую очистку.
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Рок-фестиваль «Начало–2007»
Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü

В начале декабря в стенах нашего 
университета прошел XII областной 
межвузовский рок‑фестиваль «Нача-
ло». Он был посвящен очень актуаль-
ной в наши дни проблеме — борьбе со 
СПИДом. Открыл фестиваль, попри-
ветствовал его гостей и пожелал успе-
хов выступающим и. о. ректора УрГУПС 
А. Г. Галкин. Далее выступила специа-
лист центра по борьбе с ВИЧ‑инфекци-
ей Л. Ю. Исаева, которая рассказала о 
том, что наша область стоит на втором 
месте по числу заболевших этой болез-
нью. Затем слово было предоставлено 
представителю зам. председателя Об-
кома профсоюза работников народно-
го образования Л. И. Катеринич. Она 
поблагодарила руководство универси-
тета, Управления по внеучебной, вос-
питательной работе за большую работу 
по организации фестиваля и пожелала 
конкурсантам удачи.

Это, безусловно, очень важное 
для нашего вуза событие собрало 
гостей не только из высших учеб-
ных заведений нашего города, но и 
всей области, поэтому и участников, 
и зрителей было столько, что про-
грамма была рассчитана на � дня.

8 декабря — первый день фестива-
ля. В 17.00 в актовом зале УрГУПС на-
чался концерт рок‑групп, участвующих 
в конкурсе. В течение трех часов внима-
нию зрителей и жюри были представ-
лены 18 групп, продемонстрировавших 
музыку самых разных направлений: от 
«тяжелого» рока до андеграунда. Му-
зыканты были очень эмоциональны, 

сыгранны, ведь большинство групп вы-
ступают уже не один год.

Каждая группа продемонстрирова-
ла свое понимание рок‑музыки как ис-
кусства, проявив при этом творческую 
фантазию и индивидуальность. Яркое 
шоу первого дня фестиваля завершили 
наши гости: легендарная рок‑группа 
«Сансара», которую в нашем универ-
ситете знают и любят.

Второй день фестиваля начался с 
того, что 9 декабря в нашем актовом 
зале гости, а по совместительству и 
headliners двух дней фестиваля, провели 
мастер‑класс для участников конкурса.

После этого начались выступления. 
Результаты судейского решения остава-
лись долго неизвестными, и поэтому ос-

тавалось загадкой, кто же вышел в финал.
Открыла второй концертный день 

приглашенная группа «МЭРРИ», после 
чего началось самое интересное — на-
граждение финалистов. Третье место в 
этом году завоевали наши гости из Гу-
манитарного университета Сухого Лога 
— рок‑группа «Прерванный полет». 
Второе место, впервые за всю историю 
существования этого фестиваля, заняли 
сразу � группы «Аватара» из Уральско-
го государственного лесотехнического 
университета и «Амальгама» из Ураль-
ской государственной архитектурно‑ху-
дожественной академии.

И, наконец, под бурные аплодис-
менты зрителей на сцену вышла груп-
па, занявшая первое место. Его заслу-
женно заняла рок‑группа из Уральской 
академии государственной службы 
«The Karovas Milkshake». Ребята играют 
в стиле «андеграунд». Продуманный 
образ, веселая, зажигательная музыка 
позволили ребятам одержать безого-
ворочную победу, с чем их и поздрав-
ляем. Всех финалистов наградили ди-
пломами и подарками, но не это было 
главным, поскольку они получили при-
знание и любовь зрителей, а это самое 
важное для любого музыканта.

Второй день фестиваля завершили 
гости — группа «Buch».

На этом завершился XII областной 
межвузовский рок‑фестиваль «Нача-
ло». Два дня рок‑музыки — это здорово, 
особенно для тех, кто ее любит и раз-
бирается в этом. Скажем спасибо орга-
низаторам и спонсорам за то, что они 
подарили нам этот праздник рока, ведь 
такое бывает далеко не каждый день.

Анастасия Мальцева,
фото К. БрусницынаI место на рок-фестивале «Начало–2007» — группа «The Karovas Milkshake»

II место на рок-фестивале «Начало–2007» — группа «Аватара»
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Празднуем День матери

ôàêóëüòåòñêàÿ æèçíü — ÔÆÄÌ

Наперекор изменчивой молве
Художники прославили в веках
Не девушку с венком на голове,
А женщину с ребенком на руках.

Девичья красота несовершенна:
В ней нет еще душевной глубины.
Родив дитя, рождается мадонна,
В ней все миры заключены.

�9 ноября в актовом зале фа-
культета ЖДМ состоялся концерт, 
посвященный Дню матери. Откры-
вали концертную программу воспи-
танники детского сада «Аистенок». 
Дети порадовали всех искренним 
задором и весельем, растрогали неж-
ной песенкой о маме. Стало доброй 
традицией приглашать на торжества 
факультета ребятишек детского сада.

Празднование Дня матери сов-
пало с окончанием очень важного 
события в жизни факультета — ли-
цензирования. Всех нас обрадовало, 
что это испытание успешно заверши-
лось. И первокурсники, для которых 
тестирование стало первым экзаме-
ном, продолжили концерт конкурс-
ной программой с Дня первокурсни-
ка «Давным‑давно известно: студен-
том трудно быть, но интересно».

Большинство наших препода-
вателей и сотрудников — женщи-
ны. Они — матери, хранительницы 
очага, воспитывающие своих детей. 
А здесь, на факультете, мы тоже их 
дети. Преподаватели помогают нам 
осваивать науки, которые мы стара-
емся постигать, но порой ленимся и 
пропускаем занятия. Как и в боль-
шой семье, у нас есть совместные 
дела. В середине ноября это было 
участие в конференции УрГУПС 
«Молодые ученые — транспорту», 
где наши преподаватели и студенты 
сделали несколько докладов. «Пода-
рили» свои выступления дипломан-
ты конкурса, посвященного 170‑ле-
тию российских железных дорог 
«И ритм колес, и ритм сердец в одну 
мелодию слились». Это были Лилия 
Боталова (эстрадный танец «Одна-
жды в Париже») и Юлия Дьяконова 
(моноспектакль по стихам Эдуарда 
Асадова «Любовь, измена и колдун»).

На концерт были приглашены 
преподаватели, которые сейчас уже 
на заслуженном отдыхе, наши вете-
раны — желанные гости факультета. 
Студенты представили им концерт-
ную программу: песню «Костер», 
«Восточный танец», авторские сти-
хи и театрализованную композицию 
«Молодость и мода российской ме-
дицины».

Анна Иванова, студентка 2-ого курса

Россияне 1� декабря в девятый раз от-
мечают День Конституции РФ.

Ровно девять лет назад, 1� декабря 
1993 года, основной закон, по которому 
живут сегодня более 140 млн россиян, был 
утвержден по итогам всенародного рефе-
рендума. А 14 сентября 1994 года находив-
шийся тогда у власти первый президент 
России Борис Ельцин подписал указ об 
объявлении 1� декабря Днем Конститу-
ции РФ. В сравнении, к примеру, с амери-
канской, принятой два столетия назад и 
пережившей к сегодняшнему дню около 
30 поправок, или мексиканской, приня-
той менее столетия назад и пережившей 
уже несколько сот поправок, российская 
конституция является очень молодой и 
свежей, поскольку поправок в нее не вно-
силось вообще.

Как отмечают эксперты по конститу-
ционному праву, российская Конституция 
является «действующим и рабочим доку-
ментом», а не набором мало соотносящих-
ся с реальной жизнью страны пышных и 
витиеватых деклараций. На сегодняшний 
день в России вопрос о сколь‑нибудь серь-
езном реформировании Конституции не 
стоит. Большая часть из доброй дюжины 
конституционных законов сегодня приня-
ты и действуют в России, однако закона о 
Конституционном собрании, способном 
вносить в основной закон какие‑то весо-
мые изменения, в РФ пока нет.

Появившейся на свет в 1993 году Кон-
ституции предшествовали принятая в 
1918 году Конституция РСФСР, сменив-
шая ее в 19�4 году первая Конституция 
СССР, закрепившая победу социализма 
на советском пространстве Конституция 
1936 года и так называемая «застойная» 
Конституция 1977 года, действовавшая до 
распада Советского Союза. В конце 90‑х 
годов российская Конституция пережи-
ла по меньшей мере два политических 
кризиса, из которых вышла с честью и 
достоинством.

По сообщению ИТАР‑ТАСС, переплет 
из тончайшей кожи красного цвета, на-
кладной серебряный герб России и тис-
неная золотом надпись «Конституция 
России» — так выглядит «экземпляр но-
мер один» Основного закона страны. Так 
называемое инаугурационное издание 
Конституции РФ хранится в библиотеке 
главы государства в Кремле.

èíôîðìàöèÿ

12 декабря —
День
Конституции
россии

Детский сад «Аистенок» — гости факультета на празднике

«Молодость и мода российской медицины»
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«Мама у нас —
самая главная»

Ê äíþ ìàòåðè

Многие студенты, препо-
даватели и сотрудники уни-
верситета знакомы с Людми-
лой Васильевной Грязновой, 
библиографом научной биб-
лиотеки УрГУПС.

Все знают, как быстро, 
четко она умеет подсказать, 
где и как найти нужную кни-
гу по теме, статью или спра-
вочное издание. Это получа-
ется у нее легко, с человеком 
любого возраста она находит 
прекрасный контакт, но это 
умеют и другие работники 
библиотеки. Сегодня речь 
не о том. Людмила Василь-
евна — мама троих сыновей: 
Василия, Ивана и Володи. 
Муж Людмилы Васильевны 
Михаил Михайлович Гряз-
нов тоже работник УрГУПС 
— преподаватель ИДПО. Вот 
так и получается, что чет-
веро мужчин (старший сын 
женился и живет отдельно) 
— семейная команда Люд-
милы Васильевны.

Мы рассказываем об этой 
женщине в связи с праздни-
ком (�5 ноября), который 
в нашей стране не являет-
ся государственным, как‑то 
очень скромно отмечается, 

а называется он — День Ма-
тери. Меняются времена, 
формации, но есть вечные 
человеческие ценности, это 
прежде всего — отношение к 
Матери. И именно оно пора-
жает в этой семье. Людмила 
Васильевна и Михаил Ми-
хайлович Грязновы закон-
чили УрГУПС, оба в юности 
были активны, занимались 
комсомольской работой, но 
при этом главным в жизни 
оставалась семья, забота о 
близких. Михаил Михайло-
вич работал на кафедре по-
литэкономии, а Людмила 
Васильевна — методистом 
Зональной комсомольской 
школы, когда в семье ро-
дился Василий. При всей 
занятости молодых родите-
лей для сына время всегда 
находилось. Не зря Вася за-
кончил Юридическую акаде-
мию, Школу частного права 
УрГЭУ и сейчас — коммер-
ческий директор частного 
предприятия. Жена Васи 
Виктория, кандидат юриди-
ческих наук, занимается на-
учной деятельностью.

Средний сын Иван закон-
чил Медицинскую академию, 

в настоящее время трудится 
специалистом Министерст-
ва здравоохранения Сверд-
ловской области. А Володя, 
младший — историк, учится 
на I курсе магистратуры, ему 
уже �1 год. Именно Володю 
работник газеты встретила 
в университете и спросила 
о том, какие традиции се-
мьи он будет поддерживать в 
своем будущем доме. На дни 
рождения обязательно соби-
рается вся семья, где бы кто 
ни был, какие бы дела не от-
влекали. Есть любимые се-
мейные праздники — Новый 
год с костюмами, сюрприза-
ми, вкусностями. Весенние 
и летние вечера с шашлыка-
ми и салатами, которые го-
товятся обязательно всеми 
вместе. Володя, как и бра-
тья, как отец — все очень лю-
бовно и бережно относятся 
к Людмиле Васильевне, по-
тому что и для нее они — са-
мые дорогие люди. «Она за 
всех нас отвечает, мы знаем, 
что мама всегда нас услышит, 
поймет, придет на помощь. 
Папа, конечно, тоже, но 
мама у нас — самая главная».

Как хорошо, когда взрос-
лый сын так говорит о маме, 
и так воспитаны все маль-
чики в этой семье. Хочет-
ся пожелать Людмиле Ва-
сильевне, трижды маме, и 
ее дружной семье в пред-
дверии Нового года здоро-
вья, счастья и благополучия!

Т. Денисова

Людмила Васильевна —
мама трех сыновей

Новости ГЖД

В конце декабря на Горь-
ковской магистрали со-
стоится торжественное 
открытие после реконст-
рукции Дорожного центра 
управления эксплуатаци-
онной работой

В церемонии открытия 
примут участие президент 
ОАО «РЖД» Владимир 
Якунин и губернатор Ни-
жегородской области Ва-
лерий Шанцев, сообщили 
в пресс‑службе ГЖД.

Горьковская железная 
дорога является пилотным 
полигоном внедрения ин-
новационных технологий 
управления эксплуатаци-
онной работой на важней-
ших транспортных кори-
дорах сети ОАО «РЖД». 
В обновленном Дорож-
ном центре располагается 
современный диспетчер-
ский зал, конференцзал, 
технический кабинет, ком-
пьютерный класс, комната 
психологической разгруз-
ки и релаксации, кабинет 
профессионального отбо-
ра специалистов хозяй-
ства перевозок. Серьезно 
улучшены бытовые усло-
вия сотрудников. Диспет-
черский зал ДЦУЭР обо-
рудован принципиально 
новым рабочим местом 
поездного диспетчера и 
интеллектуальным мно-
гофункциональным элек-
тронным табло, совмещен-
ным с центральным пуль-
том управления диспет-
черской централизацией. 
Планируется внедрение 
функции «автопилота» по-
ездного диспетчера. Отра-
ботана структурная схема 
взаимодействия автомати-
зированных и информаци-
онно‑управляющих систем 
и программ в рамках мно-
гофункционального табло 
рабочего места ДНЦ.

Ф и н а н с и р о в а н и е 
строительства осущест-
вляется Департаментом 
управления перевозками 
ОАО «РЖД» в рамках ин-
вестиционного проекта 
«Кузбасс — Северо‑Запад». 
Общая стоимость работ со-
ставляет ��0 млн рублей.

Дружная семья Грязновых
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Машинисты и помощ-
ники машинистов локомо-
тивных бригад на железной 
дороге прибегают к расслаб-
лению с помощью спиртных 
напитков чтобы снять стресс, 
накопленный за поездку. Оно 
наступает, это расслабление. 
Но дозу спиртного прихо-
дится увеличивать и насту-
пает тупик. Цепочка «стресс 
— выпивка — повышение АД 
— более сильный стресс — бо-
лее высокое АД — выпивка в 
больших дозах» небесконеч-
на и заканчивается катаст-
рофой.

Какие бы алкогольные 
напитки мы ни пили, на са-
мом деле мы пьем этиловый 
спирт. Алкоголиком человека 
делает не тот или иной кон-
кретный напиток, а этило-
вый спирт. Важно то, сколько 
спирта мы поглощаем. Про-
ведем простой расчет. На эти-
кетке пивной бутылки напе-
чатано число, показывающее, 
сколько объемных процентов 
этилового спирта содержится 
в пиве (например, 5,0 % об.). 
Объемный процент алкого-
ля чуть‑чуть больше, чем ве-
совой. Значит, в этом пиве 
— 4,35 % весового алкоголя. 
Проще говоря, в пол‑литро-
вой бутылке пива содержится 
чуть более �0 г чистого спир-
та. Какому количеству водки 
это соответствует? Чтобы из 
�0 г чистого спирта получить 
водку, надо разбавить его, 
доведя до 40 градусов. В ре-
зультате получится, что бу-
тылка пива крепкостью 5 % 
об. адекватна 60 мл водки. 
Если пиво крепкое, скажем, 
«Балтика № 9», где содер-
жится 8 % алкоголя, бутылка 
адекватна 100 мл водки, а две 
бутылки крепкого пива — это 
уже стакан водки.

Если учесть, что пиво за-
едается не едой, в которой 
много жиров, препятствую-
щих всасыванию алкоголя в 
кровь, а только сухариками, 
то «удар» по печени стаканом 

водки ежедневно — это 100 %‑
ное развитие алкоголизма.

Пивной алкоголизм ни 
чем не отличается от винно-
го, водочного или коньячно-
го, в любом случае мы пьем 
этиловый спирт.

Пиво очень «прилипчи-
во». Организовать процесс 
выпивания водки или вина не 
так просто. А пиво или те же 
баночные коктейли не требу-
ют особого ритуала: пошел с 
работы, купил в ларьке — и 
немедленно выпил. Или при-
нес домой, расположился пе-
ред телевизором и потягива-
ешь. И жена не ругается: не 
водку же пьешь. Тем более 
реклама нас убеждает, что 
пиво — это практически га-
зировка, компот. Пиво дает-
ся совсем не то опьянение, 
что водка или коньяк. Обыч-
но человек выпивает, желая 
ощутить эйфорию, приятную 
легкость. Однако после при-
нятия пива наступает состоя-
ние некой пришибленности, 
отупение. Дело в том, что в 
этом напитке содержатся ве-
щества, образующиеся в ре-
зультате брожения хмеля, 
которые воздействуют на го-
ловной мозг. Это моноами-
ны. Среди них присутству-
ет трупный яд — кадаверин. 
В пиве также содержатся рас-
тительные аналоги женских 
половых гормонов. Именно 
поэтому фигурам мужчин, 
чрезмерно увлекающихся пи-
вом, свойственны округлые 
формы — женственные бед-
ра, увеличенная грудь.

Американцы считают, что 
максимальное количество 
этилового спирта для взрос-
лого мужчины равно �4 г в 
сутки, а для женщины толь-
ко 16 г (что соответствует 1,5 
стаканам вина или бутылке 
пива). Французы допускают 
несколько большее количе-
ство: до 40 г чистого спирта 
на человека в сутки. Всемир-
ная организация здравоохра-
нения (ВОЗ) определила по-

рог, безопасный для здоро-
вья: 10–30 г спирта в день. 
Теперь сравните эти цифры 
с дозами, которые выпивают-
ся ежедневно в нашей стране: 
бутылка водки (�00 г этило-
вого спирта).

Если человек пьет вино 
или пиво, чтобы сдобрить им 
вкус еды, скажем мяса, — это 
нормально. Но как только он 
начнет регулярно тянуться к 
бутылке, чтобы достичь со-
стояния психического ком-
форта, по‑нашему — рассла-
биться, нужно бить тревогу. 
Именно с этого момента на-
чинает формироваться алко-
гольная зависимость.

Недопустимо пропаган-
дировать алкогольные напит-
ки, включая пиво и одновре-
менно связывать с ними успех 
в жизни, проведение досуга и 
отдыха. Через рекламу навя-
зываются стереотипы пове-
дения, доходящие до абсур-
да. Оказывается (если руко-
водствоваться одним из рек-
ламных роликов пива), чтобы 
познакомиться с девушкой, 
надо подарить ей не цветы, 
а бутылку пива. Если взрос-
лые могут воспринять такую 
рекламу с определенной до-
лей иронии, то подростки 
видят в ней модель поведе-
ния или призыв к действию.

Уже не первый год в сред-
ствах массовой информации 
идет яростная дискуссия по 
поводу постановления об 
усилении Госсанэпиднадзо-
ра за пивоваренной продук-
цией. Причем в большинст-
ве газетных публикаций нет 
даже попытки разговора о 
сути этого документа. Лозунг 

один: «Руки прочь от народ-
ного напитка!» Между тем 
в самом постановлении нет 
и намека на какие‑то огра-
ничения производства пива. 
Речь там идет, прежде всего, 
о необходимости выпуска ка-
чественной, безопасной для 
здоровья продукции и о недо-
пустимости агрессивной, мас-
сированной рекламы пива, 
которая адресована, конеч-
но же, молодежи.

Постановление поддер-
жал специальным решением 
думский Комитет по охране 
здоровья. Чуть позже в обсу-
ждении проблемы включи-
лись известнейшие россий-
ские медики, направившие 
письмо председателю прави-
тельства РФ. В послании, ко-
торое подписали академики 
Евгений Чазов, Лео Бокерия, 
Ренат Акчурин, Александр 
Чучалин и многие другие, в 
частности, говорится: «Упот-
ребление пива в разумных ко-
личествах взрослыми здоро-
выми людьми не оказывает 
на них негативного влияния…

Особую опасность пред-
ставляет употребление даже 
небольших доз алкоголя, со-
держащегося в пиве, детьми и 
подростками… Существует уг-
роза возникновения пробле-
мы пивного алкоголизма у 
детей и подростков». Еще од-
но открытое письмо в высшие 
властные структуры подписа-
ли академики РАМН Вален-
тин Покровский, Владимир 
Кулаков, Александр Баранов 
и другие. В нем тоже гово-
рится, в основном, о тревож-
ной тенденции употребления 
пива подростками: согласно 

Пивной алкоголизм
çà çäîðîâûé îáðàç æèçíè

Во всем мире снова моден здоровый образ жизни. На 
VII межвузовской научной-технической конференции 
«Молодые ученые — транспорту–2007» было пред-
ставлено несколько докладов на эту тему, с которыми 
редакция газеты начинает знакомить читателей.

В 1 бутылке 5 %-го пива — 60 мл водки, как это для здоровья?
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социологическим исследова-
ниям, половина из них пьют 
пиво регулярно. Все чаще в 
медицинские учреждения 
госпитализируются дети 1�–
14 лет с алкогольными от-
равлениями. Привыкание к 
алкоголю в таком возрасте 
развивается очень быстро и 
последствия его губительны 
для здоровья… Подросток не 
осознает, что пьет алкоголь-
ный напиток. — А привычка 
к такому поведению: сегодня 
«пивко», завтра «травка», а 
потом еще что покруче, увы, 
деформирует психику, — пи-
шет автор статьи о пивном 
алкоголизме.

При нашей исковеркан-
ной культуре употребления 
спиртных напитков, в том 
числе традиционном улич-
ном, разгульном их распи-
тии, пиво становится сту-
пенькой, первым шагом на 
пути к водке. К сожалению, 
пиво — страшнейший про-
вокатор (наряду с множест-
вом появившихся в послед-
нее время «коктейлей»). Не 
случайно люди, которые уже 
страдают от алкогольной за-
висимости, обычно «сры-
ваются» в очередной запой 
именно в пиве: ну выпью пив-
ка — ничего страшного! Пиво 
общедоступно, удобно рас-
фасовано. А поскольку спе-
циальных пивных у нас поч-
ти нет, процветает уличное 
потребление пива. Причем 
многие, особенно подрост-
ки, выбирают сорта покреп-
че — по принципу дешево и 
сердито. К сожалению, боль-
шинство людей не относятся 
к пиву «всерьез», как утвер-
ждает автор статьи о пивном 
алкоголизме.

Смешивать водку с пивом 
— изобретение русских лю-
дей. Мы всегда выясняем у 
пациента историю его забо-
левания. И человек сам назы-
вает дозы спиртного, которые 
считает опасными. Напри-
мер, говорит, что может вы-
пить 400–500 мл водки, и это 
плохо. Тогда мы спрашиваем: 
«А что‑то еще употребляете?» 
И слышим: «Иногда пиво, 
три‑четыре, ну, может, пять 
бутылочек вечерком». При 
этом ясно, что пиво он вооб-
ще не считает алкоголем.

В других странах такой 
практики, конечно, не суще-
ствует. Наоборот, есть тра-
диwция разбавлять крепкие 
алкогольные напитки во-

дой. А смешивать разные ал-
когольные напитки никому 
просто в голову не придет, 
потому что люди прекрасно 
знают: это приводит к более 
тяжелому опьянению и уси-
ливает все токсические свой-
ства алкоголя.

Эффект от водки и пива 
— разный. Опьянение от пива 
— более тяжелое и «тупое» 
в прямом смысле этого сло-
ва, без особой эйфории, без 
подъема настроения. В по-
следнее время все чаще ста-
ли наблюдать, как именно 
на почве злоупотребления 
крепким пивом развиваются 
алкогольные психозы («бе-
лая горячка»). Очень часто, 
начав с пива, человек вскоре 
переходит к крепким напит-
кам. Как марихуана «про-
таптывает» дорожку для ге-
роина, так и пиво подводит к 
потреблению водки.

Кружка пива нас не пугает. 
Увы, в нашей стране вряд ли 
многие ограничатся этой 
кружкой или будут пить литр 
пива в течение дня. Обычно 
несколько бутылок выпивают-
ся очень быстро, за пару часов, 
потому что наши потребители 
привыкли получать от пива не 
столько вкусовые ощущения, 
сколько определенный кайф, 
некое измененное состояние 
психики. Последние науч-
ные данные показали, что в 
пиве содержатся специфиче-
ские психотропные вещест-
ва, например каннабиноиды. 
Это производные конопли, а 
конопля (анаша, марихуана) 
обладает явным наркотиче-
ским эффектом. Вот почему 
опьянение на пиве бывает 
своеобразным, отупляющим. 
Кроме того, в пиве есть ядови-
тые вещества, которые отно-
сительно безвредны в малых 
количествах. Но при увеличе-

нии объемов они становятся 
очень агрессивными. Напри-
мер, кадаверин (трупный яд) 
крайне вреден для сосудов, 
особенно для сосудов мозга. 
Сами объемы выпитого рез-
ко увеличивают нагрузку на 
сердце. Очень страдают поч-
ки, лишняя жидкость задер-
живается в организме. Есть 
даже такое понятие: «пивной 
живот». Раздувшийся живот, 
одутловатое лицо, отекшие 
ноги как раз и свидетельству-
ют, что почки не справляются 
с нагрузкой.

Пиво — это продукт, со-
держащий алкоголь. Конеч-
но, организм взрослого че-
ловека иначе, чем подростко-
вый, перерабатывает тот же 
литр пива. Подросток гораздо 
быстрее получает психотроп-
ный эффект — кайф от пива 
— и сознательно стремится 
именно к этому. Типичная 
картина: по дороге из школы 
16‑летний парнишка выпива-
ет в метро бутылочку пива, 
через часок встречает при-
ятелей и прямо в подъезде 
выпивает вторую. Вот вам и 
литр пива, выпитый «между 
делом». Пьют на переменках, 

в кино и уж непременно на 
стадионе. Понаблюдайте за 
болельщиками до или после 
матча — много ли среди них 
трезвых. А, между прочим, 
пол‑литровая бутылка пива 
крепостью 5 объемных про-
центов алкоголя — это уже 
60 мл водки. Восьмипроцент-
ное пиво — это 100 мл водки. 
И чем выше крепость, тем аг-
рессивнее ведут себя ядови-
тые вещества, содержащиеся 
в пиве. Самое печальное, что 
реклама навязывает подро-
стку нехитрую мысль: пиво 
— это вовсе не опасно, но зато 
«круто», это настоящий муж-
ской напиток.

Бороться надо не с пи-
вом, а с невежеством. Люди 
должны понимать, что есть 
разумные пределы потреб-
ления алкоголя, в том числе 
и пива. Что надо осознавать, 
какой крепости напиток ты 
пьешь. Что дети и подрост-
ки вообще не имеют права 
употреблять пиво, и это аб-
солютно бесспорная истина! 
Потому что, пока не созрела 
их психика, пиво для подро-
стков — опасное психотроп-
ное вещество. Никто не ве-
дет речи о запретах на пиво. 
Наоборот, мы за то, чтобы 
у нас в стране закреплялся 
южный стиль употребления 
алкоголя, чтобы люди пред-
почитали водке вино и пиво. 
Но для этого надо создавать 
условия, прививать культуру 
цивилизованного употреб-
ления алкогольных напит-
ков. Агрессивная реклама, 
в сущности, навязывающая 
молодежи уличное распитие 
алкоголя, этой культуре явно 
противоречит.

Л. С. Чеснова,
студентка гр. 501, ФЖДМ

«Согласно социологическим исследованиям, половина подростков 
пьет пиво регулярно»

Знакомая и грустная картина
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Праздник
баскетбола удался!

Ñïîðò óðãóïñ

�4 ноября завершились 
соревнования Спартакиа-
ды железнодорожных вузов 
России по баскетболу среди 
мужских команд. В сорев-
нованиях приняло участие 
5 команд из Ростова, Санкт‑
Петербурга, Иркутска, Са-
мары и команда УрГУПС. 
Очень драматично сложи-
лись эти соревнования для 
нашей команды. Накануне 
самых серьезных матчей с 
соперниками из Ростова и 
Самары капитан нашей ко-
манды С. Васильев получа-
ет серьезную травму в игре 
с командой Иркутска (для 
нашего нападающего со-
ревнования железнодорож-
ных вузов были невезучими 
и в прошлом году, когда ему 
сломали нос). Эта игра была 
очень результативной для 
нашей команды, мы забили 
108 очков.

Очень упорным был по-
единок с командой Ростова. 
Самоотверженно сражались 
обе команды. Для Ростова 
победа над нами была един-
ственным шансом побороть-
ся за призовые места, так 
как они потерпели накану-
не поражение от команды 
Самары. Наши ребята би-
лись в защите как могли, но 

мяч никак не хотел залетать 
в кольцо соперника. В итоге 
мы проиграли 66:69.

На следующий день мы 
сражались с командой Са-
мары. Для победы в турни-
ре нам необходимо было вы-
играть 4 очка. Проигрывая 
большую часть игры, мы вы-
шли вперед и повели. На по-
следней минуте мы выигры-
вали 5 очков, но удержать 
разницу в счете не смогли. 
Преимущество составило 
лишь � очка. Выиграв у побе-
дителя первенства, мы стали 
вторыми.

Завершением турнира 
стал международный това-
рищеский матч между ко-
мандами Европы (игроки 
Санкт‑Петербурга и Самары) 
и сборной Азии и Америки 
(игроки из Екатеринбурга 
и два студента из универси-
тетов Юты и Калифорнии). 
Счет встречи 56:56. В виде 
исключения баскетбольный 
матч закончился вничью. 
Игроки обменялись рукопо-
жатиями и поблагодарили 
друг друга за игру.

Праздник баскетбола 
удался!

Л. К. Тропина,
тренер мужской сборной

команды по баскетболу

Отшумели
спортивные
баталии

Отшумели спортивные баталии в игровом зале СК 
УрГУПС в рамках Спартакиады вузов железнодорожно-
го транспорта России. Наш университет организовывал 
соревнования по трем видам спорта: мини‑футболу, жен-
скому волейболу и мужскому баскетболу.

Подводя итоги, к сожалению, отмечаешь, что не все 
команды выступили так же успешно, как в прошлом году, 
но на это были объективные причины. Тренеры команд 
отмечают, что все спортсмены показывали качественную 
игру и боролись до конца за победу.

Отмечены лучшие игроки, вручены грамоты и меда-
ли. Вынесены благодарности тренерам сборных команд: 
мини‑футбола — А. В. Евсееву, О. В. Удодову, волейбола 
— И. М. Симоновой, баскетбола — Л. К. Тропиной.

Сейчас мне хочется поблагодарить студентов и сотруд-
ников университета, без которых не смог бы состояться 
праздник спорта в УрГУПС. Это танцевальные коллекти-
вы, чьи зажигательные выступления украсили парады от-
крытия и закрытия Спартакиады: «Омега» руководитель 
Н. Лазарева, «NSN» — О. Бочкарева, ансамбль бального 
танца — А. Жеребчук, «Физическая активность» — А. Жи-
ряков. Спасибо водителю гаража З. И. Калуеву, за сотруд-
ничество с кафедрой физвоспитания, фотографу УВВР 
К. Брусницыну за отличные и всегда вовремя предостав-
ленные снимки с соревнований и, конечно, бухгалтерам 
Л. Н. Лаптевой и Н. М. Шакертовой — за аккуратность и 
четкость в работе. Спасибо всем преподавателям, сотруд-
никам кафедры физвоспитания и спорткомплекса УрГУПС 
за помощь в организации и проведении Спартакиады.

Все результаты выступления наших команд в Спар-
такиаде можно увидеть в итоговой таблице. Но спортив-
ная жизнь университета на этом не заканчивается. Идет 
Чемпионат России по мини‑футболу среди студентов, в 
котором принимают участие наши спортсмены, впереди 
два больших баскетбольных турнира среди мужских ко-
манд это — I чемпионат Ассоциации студенческого бас-
кетбола и IV Открытый кубок УрГУПС.

Удачи всем спортсменам университета, мы за вас болеем!
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С �1 по �4 ноября на луч-
ших спортивных площадках 
города проходили интерес-
нейшие игры юбилейного 
финала X Чемпионата Рос-
сии по мини‑футболу среди 
вузов. Соревнования прохо-
дили в рамках общероссий-
ского проекта «Мини‑фут-
бол в вузы». Цели проекта:

комплексное решение 
проблем двигательной ак-
тивности, укрепление здо-
ровья и приобщение студен-
ческой молодежи к система-
тическим занятиям физиче-
ской культурой и спортом, 
закладывание в студенче-
ские годы необходимой базы 
физической подготовленно-
сти и работоспособности для 
будущей общественно полез-
ной профессиональной дея-
тельности.

Обеспечение логической 
взаимосвязи эффективных 
инновационных организа-
ционно‑методических форм 
физического воспитания 
учащихся школ и студентов 
вузов.

Подъем массовости заня-
тий футболом среди студен-
ческой молодежи, дальней-
шее развитие инфраструк-
туры студенческого спорта 
в стране.

Количество команд‑уча-
стниц увеличилось с 6‑ти в 
первом студенческом Чем-
пионате, который прошел 
в 1998 году, до 16‑ти в юби-
лейном финале из Екате-
ринбурга, Тюмени, Томска, 
Уфы, Челябинска, Читы, 
Иркутска, Кургана, Ижевска, 
Красноярска, Березовского, 
Шадринска. Финалу предше-
ствовали отборочные игры 
в регионах. Только в ураль-
ском приняли участие вузы 
из 13 городов: Курган, Бе-
резовский, Уфа, Челябинск, 
Оренбург, Сургут, Ижевск, 
Шадринск, Сарапул, Томск. 
В преддверии игр президент 
Уральского отделения Ассо-
циации мини‑футбола Рос-

сии Б. А. Загидуллина ска-
зал: «В течение целого деся-
тилетия балом правят вузы 
столицы Урала. И весной на 
Кубке, и осенью — на чем-
пионате, меняя друг дру-
га, горняки и политехники, 
железнодорожники и юри-
сты, выигрывают студенче-
ские трофеи. Получится ли 
прервать гегемонию ураль-
цев? В юбилейном финале 
будут отсутствовать игроки 
«ВИЗ‑Синары» (Чемпионат 

Европы, сборы в Кисловод-
ске), и это обстоятельство 
повышает шансы всех уча-
стников финала на призы 
чемпионата». Сложившей-
ся ситуацией воспользова-
лись студенты Сибирского 
федерального университе-
та–Политехнического ин-
ститута (г. Красноярск) — 1 
место, Иркутский государст-
венный технический универ-
ситет (г. Иркутск) — � место, 
Уральский государственный 

горно‑геологический уни-
верситет (г. Екатеринбург) 
— 3 место.

Сборная команда наше-
го вуза играла в группе «Г». 
Успешно проведя сложные 
и ответственные матчи в 
подгруппах, ребята заняли 
почетное 6 место, которое 
дает право нашей команде 
без отборочных турниров 
участвовать в Кубке России 
среди вузов �008 г. (г. Ека-
теринбург, 4–7 мая), и в чем-
пионате России среди вузов 
в �008 году (Екатеринбург, 
декабрь).

К таким впечатляющим 
результатам команда при-
шла под руководством зав. 
кафедрой физвоспитания 
«Заслуженного работника 
физкультуры и спорта РФ» 
А. В. Евсеева и мастера спо-
ра РФ О. В. Удодова.

Так держать! Мы верим 
в вас!

Посмотреть все таб-
лицы чемпионата России 
среди вузов финального 
турнира можно на сайте 
www. uroramf.ru

Чемпионат России среди
вузов по мини-футболу
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Слава сборной России по футболу вдохновила элек-
тротехнический факультет! Не откладывая ни на мину-
ту подготовку к Чемпионату Европы, �6 ноября ЭТФ, в 
соответствии с курсами, разделился на сборные, а чем-
пионы прошлого первенства выставили две равноцен-
ные команды 4 курса, которые усилились легионерами.

Даже Г. Хиддинг позавидовал бы мастерству наших фут-
болистов! Реализация стандартных моментов, отличная игра 
в обороне защитников и полузащитников, наигранные ком-
бинации и тактические схемы, кинжальные проходы по флан-
гам и пушечные удары в штрафной зоне — в любых погод-
ных условиях ребята показывали свои умения и навыки, не-
смотря на снежное, скользкое и неровное футбольное поле.

Особо хочется отметить работу вратарей, которые вытас-
кивали мяч из любых положений, разгадывали замысел про-
тивника и являлись надежным тылом в каждой из команд.

Команда 1 курса в каждом матче сражались до последней ми-
нуты матча. Будем надеяться, что победы у вас впереди. Молодцы!

Команда � курса заняла почетное 3 место. Спортсмены по-
казали себя отличными бойцами. В сравнении с прошлым го-
дом виден прогресс в индивидуальном и командном мастер-
стве. Желаем побед в будущих сражениях!

3 курс оказался «изюминкой» турнира. Результаты матчей 
закрутили турнирную таблицу не в их пользу. Не везет в фут-
боле, повезет в любви!

В финале турнира сразились две команды: 4 курс (Ша) и 4 
курс (Ит). Матч был непредсказуем, обе команды равноценны, 
у каждой из них были в арсенале технико‑тактические хитро-
сти. Только во втором периоде реализация голевых моментов 
перевесила у команды 4 курса (Ша).

Куратор по спортивно‑массовой работе ЭТФ С. Д. Мишне-
ва поздравляет призеров турнира и благодарит ребят за кра-
сивую и зрелищную игру!

1 место — 4 курс (Ша): Зверев Андрей, Шм‑414; Орлов Ники-
та, Ша‑4�4; Тетюев Виктор, Ша‑414; Галиев Виталий, Шм‑414; 
Пушкарев Андрей, Шм‑414; Гончаров Илья, Шс‑414; Жалилов 
Данил, Ша‑4�4; Береснев Никита, Шм‑414; Смирнов Олег, Шс‑
414; Тамбовцев Сергей (выпускник).

2 место — 4 курс (ит): Кондратьев Михаил, Ит‑414; Кравцов 
Кирилл, Ит‑4�4; Овчаренко Алексей, Ит‑4�4; Фролов Алек-
сандр, Ит‑4�4; Бояршинов Александр, Ит‑4�4; Михалев Денис 
(легионер); Гурский Сергей (легионер).

3 место — 2 курс: Куткин Михаил, Шс‑�16; Могильников 
Юрий, Ша‑�16; Шихов Станислав, Шс‑�16; Каргаполов Антон, 
Ит‑�16; Лаптев Данил, Шс‑�16; Чувамов Эдуард, Шс‑�16; Ев-
докимов Алексей, Ит‑�16; Кошкин Даниил, Итз‑�16; Бельцев 
Дмитрий, Шм‑�16; Наумов Дмитрий, Итз‑�16.

С. Д. Мишнева, куратор по спортивно-массовой работе ЭТФ

Футбольный
турнир ЭТФ

Ñïîðò óðãóïñ

Команда волейболистов УрГУПС принимает участие 
в чемпионате города Екатеринбурга (I круг). Уже состоя-
лись игры с командами Фонда «Город без наркотиков» 
(3: 1), «Атомстройкомплекс» (3: 0).

�8 ноября �007 года состоялась игра между команда-
ми УГТУ‑УПИ и УрГУПС. Она проходила в новом спор-
тивном зале УПИ. Болельщиков было очень много, и все 
они дружно «болели» за своих — УГТУ‑УПИ. К сожале-
нию, наших ургупсовских болельщиков было так мало, 
что их оказалось совсем не слышно в большом упий-
ском зале.

Первые два сэта УрГУПС выиграл с большим отры-
вом, третий — проиграл, а в четвертом — команда УрГУПС 
снова взяла верх и одержала победу под рев «упийских» 
болельщиков. УГТУ‑УПИ–УрГУПС (1: 3).

Вот они, наши замечательные победители:
Михаил Абрамов (ЭМФ), Олег Ходасевич (ЭМФ), Алек-

сандр Берест (МФ), Максим Шемитихин (МФ), Андрей 
Дубровин (ФЭУ), Станислав Никифоров (ФЭУ), Игорь 
Политыка (ФЭУ), Александр Хасанов (ЭМФ).

Мы победили!

Поздравляем с победой!
Кафедра физвоспи-

тания поздравляет Еле-
ну Корякину, студентку 
группы Мт‑434 — побе-
дительницу суперфина-
ла первенства Желез-
нодорожного района по 
настольному теннису, 
посвященного выборам 
в Государственную Думу 
0�.1�.07!

Поздравляем тренера 
сборной команды универ-
ситета, преподавателя кафедры физвоспитания А. Г. Пет-
рова с успешным выступлением его воспитанницы!

Членов сборной команды УрГУПС по бадминтону, став-
ших победителями и призерами 1 этапа традиционного 
турнира на призы ABERPRO SPORT по бадминтону, про-
шедшего �4–�5 ноября во Дворце спорта им. А. Ф. Труба-
чева: Елену фомину (Б‑513) — 1 место в смешанном раз-
ряде и в категории «А»; антона Казакова (Шм‑�16) — 3 
место в одиночной категории и в категории «В»; арсе-
ния махаева (Пиэ‑�16) � место в смешанной категории 
и категории «С» и тренера команды, преподавателя ка-
федры физвоспитания Елену владимировну саломатову.

Молодцы , так держать!

Поздравляем!
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Первый чемпионат Ассоциации
студенческого баскетбола

3 ноября �007 года стартовал I Чем-
пионат Ассоциации студенческого бас-
кетбола (АСБ). Некоммерческая орга-
низация «Ассоциация студенческого 
баскетбола» была учреждена при под-
держке Администрации Президента 
России, при участии РФБ, Российского 
спортивного студенческого союза, Су-
перлиги РФБ в мае �007 года. Всего в 
этих соревнованиях принимают участие 
135 команд вузов.

Состязания среди 1� вузов Уральско-
го федерального округа проходят в ди-
визионах «Югра» и «Малахит» по 6 ко-
манд в каждой. Первый тур в подгруппе 
«Малахит» прошел в г. Нижний Тагил 
на базе СК «Старый Соболь». Команда 
нашего университета успешно провела 
две первые встречи, обыграв команду 
Магнитогорского технического универ-
ситета и команду филиала Сибирского 
государственного университета физиче-
ской культуры (г. Березовский).

Президентом «Ассоциации студен-
ческого баскетбола» избран Полномоч-
ный Представитель Президента России 
в Приволжском федеральном округе 
Коновалов Александр Владимиро-
вич, спортивным директором Ассоциа-
ции стал Олимпийский чемпион Белов 
Сергей Александрович.

В задачи Ассоциации, поставлен-
ные государством, помимо организации 
полноценного студенческого чемпиона-
та с максимальным количеством участ-
ников на новом качественном уровне, 
входит формирование корпоративной 
университетской культуры, в которой 
совмещается пропаганда здорового об-
раза жизни с социальной и профессио-
нальной адаптацией молодежи.

Баскетбол как зрелищный, яркий и 
популярный вид спорта, в котором ор-
ганично сочетаются личное мастерст-
во, коллективизм, массовость и совре-
менные популярные молодежные суб-
культуры был выбран пилотным видом 
спорта, развитие которого повлечет за 
собой рост интереса к здоровому образу 
жизни в целом.

Для обеспечения выполнения по-
ставленных задач предстоящий чем-
пионат �007–�008 гг. планируется ор-
ганизовать в новом формате, для чего 
Ассоциация берет на себя следующие 
обязательства:

профинансировать расходы по ор-
ганизации чемпионата;

обеспечить административную и 

PR‑поддержку чемпионата на феде-
ральном уровне, в том числе освещение 
соревнований на федеральных телека-
налах и в федеральных СМИ;

обеспечить административную под-
держку вузам, принявшим наиболее 
активное участие в мероприятиях Ас-
социации.

В свою очередь Ассоциация рассчи-
тывает на соответствующую поддерж-
ку со стороны вузов, команд и предста-
вителей на региональном и местном 
уровне, что предусматривает решение 
следующих вопросов: организация ос-
вещения чемпионата в местных СМИ (в 
том числе в университетской прессе) и 
на местных телеканалах, распростране-
ние рекламы в университетах.

По результатам чемпионата будут 
определены не только лучшие коман-
ды, но и тренеры и игроки российско-
го студенческого баскетбола, многие из 
которых будут делегированы в сборную 
России для участия в Универсиаде.

система розыгрыша Чемпионата.
мужские команды
Чемпионат Ассоциации проводит-

ся в три этапа: регулярный чемпионат, 
финалы федеральных округов и супер-
финал.

В рамках регулярного чемпионата 
команды разделяются на дивизионы по 
6–8 команд по территориальному при-
знаку. Первенство дивизиона проводит-
ся в три круга. Каждый тур с участием 
всех команд дивизиона проводится по-
очередно на базе одного из вузов диви-
зиона раз в две недели и состоит из двух 
игровых дней — суббота и воскресенье, 
в течение которых каждая команда про-
водит два матча.

По результатам первенства диви-
зиона лучшие команды по квоте, опре-
деляемой АСБ для данного дивизиона, 
квалифицируются в финалы соответ-
ствующих федеральных округов (для 
Уральского огруга — по 4 из дивизиона).

Дивизион «малахит»:
1. Филиал Сибирского государствен-

ного университета физической культу-
ры, Березовский.

�. Уральский государственный уни-
верситет путей сообщения, Екатерин-
бург.

3. Уральский государственный тех-
нический университет.

4. Нижнетагильский филиал Ураль-
ского государственного технического 
университета.

5. Нижнетагильская государствен-
ная социально‑педагогическая акаде-
мия.

6. Магнитогорский государствен-
ный технический университет.

Дивизион «Югра»:
1. Тюменский государственный неф-

тегазовый университет.
�. Тюменский государственный уни-

верситет.
3. Тюменский архитектурно‑строи-

тельный университет.
4. Южно‑Уральский государствен-

ный университет (Челябинск).
5. Уральский государственный ле-

сотехнический университет (Екате-
ринбург).

6. Сургутский государственный уни-
верситет (Сургут).

Финал Уральского федерального ок-
руга с участием 8 команд разыграет две 
путевки в суперфинал в Москве. Всего в 
суперфинале примет участие 16 лучших 
студенческих команд России.

Начало соревнований среди жен-
ских команд — в феврале �008 года.
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Ярко, зрелищно прошел 
Кубок университета по волей-
болу. В соревнованиях участ-
вовали смешанные команды 
(юноши и девушки), но без 
«сборников» из мужской ко-
манды. Всего приняло уча-
стие 8 команд, в число кото-
рых вошли сборные факуль-
тетов, вторая команда СФ, со-
стоящая из первокурсников 
и команда сотрудников ЭТФ. 
Только в состав команд ФУПП 
и ФЭУ входили девушки.

По просьбе спортсменов, 
чтобы поиграть побольше, 
Кубок был проведен по сме-
шанной системе, команды 
разделили на две подгруп-
пы, назначили время встреч, 
судей из числа студентов и 
все закрутилось! Да еще как 
завертелось, ни одна игра в 
подгруппах не была «за яв-
ным преимуществом» ка-
кой‑либо команды. Все по-
казывали красивый сыгран-
ный волейбол.

В финалах встретились: 
за 3 место ФЭУ–МФ, за 1 ме-
сто СФ–ЭТФ. В команде ФЭУ 
играли девушки, но снисхо-
ждений для них никаких не 
было, сетка — мужская, уда-
ры, которые обрушивались 
со стороны механиков тоже 
были неслабые. По мнению 
старшего преподавателя от-
деления волейбола И. М. Си-
моновой команда МФ показа-

ла хорошую игру и на следую-
щий год может смело претен-
довать на призовое место.

Особенно напряженным, 
был матч между командой 
строителей и командой ЭТФ, 
которая для многих неожи-
данно вышла в финал, опе-
редив команду ФЭУ — про-
шлогодних чемпионов.

Балкон был заполнен бо-
лельщиками, половина бал-
кона была за ЭТФ, полови-
на кричала за СФ, их крики 
были слышны даже на ули-
це. Поболеть за своих сту-
дентов пришел декан ЭТФ 
В. К. Донцов. Не могли ребя-
та ударить в грязь лицом пе-
ред такой мощной поддерж-
кой, но и желание СФ завое-
вать чемпионское звание 
было тоже велико. Со счетом 

�:0 строители оставляют Ку-
бок на год за собой!

Команда СФ — чемпи-
он Кубка УрГУПС по во-
лейболу 2007 года.

Максимов Иван (капи-
тан) СЖД‑315; Инкин Григо-
рий СЖД‑543; Багаутдинов 
Рафаил СЖД‑513; Горенко 
Михаил СЖД‑��6; Мошков 
Александр СЖД‑�36; Кеслер 
Артем ПГС‑ 117; Лапин Сер-
гей СЖД‑137; Суслов Иван 
СЖД‑117; Куратор СФ по 
спортивно‑массовой работе 
С. Л. Усольцева.

2 место — ЭТФ: Мо-
гильщиков Юрий Ша‑�16; 
Баранов Александр Ша‑4�4; 
Иванов Сергей Ша‑4�4; По-
пов Максим Шм‑414; Крюч-
ков Павел Шм‑414; Степанов 
Вячеслав Итз‑315; Куратор 

СФ по спортивно‑массовой 
работе С. Д. Мишнева.

3 место — ФЭУ: Ларина 
Татьяна Эк‑315; Азанова На-
талья Уп‑315; Цатнева Гали-
на Мт‑434; Политыко Игорь 
Мт‑434; Симонов Владислав 
Уп‑�16; Бугаев Игорь Мт‑�16.

4 место — МФ: Жданов 
Илья В‑434; Иванов Мак-
сим М‑�16; Черных Максим 
М‑�16; Кораблев Денис М‑
�16; Алешкин Альберт В‑
3�5; Гудков Виталий В‑335; 
Котов Максим М‑315; Зубов 
Артем М‑315.

Командам, составившим 
финальную четверку, были 
вручены сладкие призы, гра-
моты. Лучшими игроками 
Кубка признаны:

Котов М. (М‑315), Поли-
тыко И. (Мт‑434), Крючков 
П. (Шм‑414), Максимов И. 
(СЖД‑315)

Главный судья сорев-
нований И. М. СИМОНО-
ВА благодарит кураторов 
факультетов по спортивно‑
массовой работе, профком 
студентов УрГУПС, нового 
председателя спортклуба 
И. Жданова за помощь в ор-
ганизации соревнований и 
всех, кто в эти дни поддер-
живал любимые команды.

Материалы рубрики «Спорт 
УрГУПС» подготовлены

Е. Я. Егоренко, уч. мастером
кафедры физвоспитания

Кубок УрГУПС по волейболу
Ñïîðò óðãóïñ

Праздничные мероприятия
26 декабря пройдет празднование студенческого Нового года. В программе 

— масштабный концерт в актовом зале университета и дискотека в столовой.
27 декабря состоится новогодний вечер для сотрудников и преподавателей, 

организованный профкомом и Клубом общения. Заявки на участие подаются 
через профоргов подразделений. Начало в 17 часов.

29 декабря пройдет новогодний прием руководителей подразделений у 
и.о. ректора. Начало в 13 часов.

14 января преподаватели и сотрудники университета приглашаются на кор-
поративный рождественский бал в филармонию (начало в 18 часов). В про-
грамме вечера — концерт за столиками, поздравления, танцы. Билеты можно 
приобрести в УВВР.

Просим извинить
Редакция газеты при-

носит извинения за непра-
вильное написание фами-
лий студенту М. Албуло-
ву (в статье И. Боднара) и 
Алефтине Александровне 
Мангилёвой, преподава-
телю кафедры «Электри-
ческие машины» (в статье 
А. Егошина) в № 16(84) за 
ноябрь �007 года.


